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Chargé par le président de la 
République, Attaf reçoit l’Envoyé 

spécial du président de la 
République fédérale du Nigeria

EntrEvuE aux médias:
Le président de la République évoque plusieurs 

questions nationales, régionales et internationales

Niger: l’Algérie réitère son attachement 
au retour à l’ordre constitutionnel, met en 
garde contre toute intervention militaire

Inauguration du nouveau siège de 
l’ambassade de Tanzanie à Alger

algériE/uE:

Attaf et Borrell examinent 
les développements de 

la situation au Niger

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, M. Ahmed Attaf, 
chargé par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a reçu vendredi, 
l’Envoyé spécial du président 
de la République fédérale du 
Nigeria, Baba Gana Kingibe, 
indique un communiqué du 
ministère.
A cette occasion, M. Attaf a 
reçu, de son hôte, un message 
écrit adressé au président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, par son homologue 
nigérian, Bola Ahmed Tinubu, 
en sa qualité de président en 
exercice de la Communauté 
économique des Etats d’Afrique 
de l’Ouest (CEDEAO).
Cette visite s’inscrit dans le 
cadre de “l’échange de vues 
et la concertation autour des 
développements de la situation 
en République du Niger”, ajoute 

le communiqué.
M. Attaf a réaffirmé, dans ce 
sens, “la position de l’Algérie qui 
rejette le coup d’Etat militaire 
contre le président légitimement 
élu dans ce pays frère et voisin, et 
appelle à son retour à son poste 
constitutionnel, en sa qualité de 
président de la République du 
Niger”, précise le document.
Pour ce faire, le ministre des 
Affaires étrangères a souligné 
“la nécessité d’activer toutes les 
voies et moyens diplomatiques et 
pacifiques, pour éviter le choix 
du recours à la force qui ne 
ferait qu’exacerber la situation 
pour le Niger et la région toute 
entière”.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a évoqué, lors de l’entrevue 

périodique accordée aux représentants 
des médias nationaux, plusieurs 
questions nationales, régionales et 
internationales.
Lors de cette entrevue périodique qui 
sera diffusée samedi soir sur les chaînes 
de radio et de télévision nationales, le 
président Tebboune a rendu hommage 
aux victimes des feux de forêts qui ont 
touché dernièrement certaines régions 
du pays, déclarant: “Je rends hommage 
aux victimes des incendies, qui sont des 
martyrs. Paix à leurs âmes”.
“Nous avons réceptionné un gros avion 
de lutte contre les incendies et affrété 6 
autres avions avant même le début de 
ces feux”, outre “le renforcement des 
équipements de la protection civile”, ce 
qui a permis d’éteindre ces incendies en 

24 heures dans certains endroits, et en 
72 heures dans d’autres régions, a-t-il 
ajouté.
S’agissant de l’approvisionnement en 
eau, le président Tebboune a indiqué 
que la production de l’eau en Algérie 
“atteindra, après l’achèvement de la 
réalisation des stations de dessalement 
programmées, l’équivalent de 1,4 
milliard M3”, ajoutant que l’Algérie 
devient, de ce fait, “le premier pays 
africain et le troisième pays arabe à 
produire de l’eau en utilisant la technique 

de dessalement de l’eau de mer”.
Par ailleurs, le président de la République 
a affirmé que les programmes de 
logements “ne s’arrêteront pas”, 
réitérant son engagement de parachever 
la réalisation des projets ferroviaires. 
“Nous avons contacté nos amis chinois 
pour nous engager avec eux dans un 
programme ambitieux”, a-t-il dit.
Au plan international, le président 
Tebboune a réaffirmé la nécessité du 
retour à la légitimité constitutionnelle au 
Niger et de prôner une solution pacifique 
à la crise dans ce pays, ajoutant: “Nous 
sommes prêts à aider le Niger, si on nous 
le demande”.
A une question sur sa visite en France, 
le président de la République a 
répondu: “notre visite en France est 
toujours d’actualité. Nous attendons le 
programme de la visite de la part de la 
Présidence française”.

L’Algérie a réitéré mardi son 
“profond attachement” au retour 
à l’ordre constitutionnel au 

Niger et son “soutien” à M. Mohamed 
Bazoum comme “Président légitime”, 
tout en mettant en garde contre les 
intentions d’intervention militaire 
étrangère, indique un communiqué du 
ministère des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à l’étranger.
“L’Algérie renouvelle son profond 
attachement au retour à l’ordre 

constitutionnel au Niger et au respect 
des exigences de l’Etat de droit.
Dans cet esprit, le gouvernement 
algérien réaffirme son soutien à 
Monsieur Mohamed Bazoum comme 
Président légitime de la République du 
Niger”, note la même source.
“Le retour à l’ordre constitutionnel 
doit impérativement s’accomplir par 
des moyens pacifiques qui éviteront au 
Niger frère et à l’ensemble de la région 
un surcroit d’insécurité et d’instabilité 

et à nos peuples un surcroit d’adversité 
et d’épreuve”, précise la même source.
“En conséquence, l’Algérie met 
en garde et appelle à la prudence 
et à la retenue face aux intentions 
d’interventions militaires étrangères 
qui sont, malheureusement, considérées 
comme des options envisageables 
et utilisables alors qu’elles ne sont 
que des facteurs de complication et 
d’aggravation de la crise actuelle”, 
conclut le communiqué.

Le nouveau siège de 
l’ambassade de la 
République unie de Tanzanie 

en Algérie a été officiellement 
inauguré, mercredi, en présence de 
la ministre tanzanienne des Affaires 
étrangères et de la Coopération est-
africaine, Stergomena Lawrence 
Tax, et du ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Ahmed Attaf.
Dans son allocution à l’occasion, 
Mme Stergomena Tax a indiqué 
que la Tanzanie dispose, depuis 
des années, d’une ambassade en 
Algérie dont le nouveau siège a été 
inauguré officiellement aujourd’hui, 
soulignant la “profondeur” des 
relations entre les deux pays, 
établies depuis 60 ans.
La ministre tanzanienne a, 
également, rappelé le rôle 
prépondérant de l’ancien 
diplomate, Noureddine Djoudi, 
dans l’approfondissement et 
la consolidation des relations 
diplomatiques entre les deux 

pays, en sa qualité de premier 
ambassadeur d’Algérie en Tanzanie, 
saluant les efforts qu’il a fournis 
dans ce sens.
Mme Stergomena Tax a, en outre, 
fait état de la volonté de son pays de 
poursuivre le raffermissement des 
liens de coopération avec l’Algérie, 
se félicitant du couronnement 
des travaux la 5e session de 
la Commission mixte algéro-
tanzanienne, par la signature de 6 
accords et mémorandums d’entente 
et de programmes exécutifs, 
définissant les priorités en matière 
de coopération convenues entre les 
deux pays.
A ce propos, la ministre tanzanienne 
a invité à l’accélération de la mise en 
œuvre des accords et mémorandums 
d’entente couvrant plusieurs 
domaines et secteurs vitaux.
De son côté, M. Attaf a également 
salué les “résultats positifs” 
des travaux la 5e session de 
la Commission mixte algéro-
tanzanienne, grâce aux orientations 

du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, et de la 
présidente de la République unie 
de Tanzanie, Mme Samia Suluhu 
Hassan.
Le ministre a, par ailleurs, évoqué 
“la force et la solidité” des relations 
liant l’Algérie et la Tanzanie, 
réaffirmant l’engagement des deux 
pays à “renforcer et valoriser le legs 
historique commun des relations qui 
les unissent à tous les niveaux”. Il a, 
également, salué le rôle de l’ancien 
diplomate, Noureddine Djoudi, 
dans l’impulsion des relations 
algéro-tanzaniennes.
Mme Stergomena Tax a distingué, 
à cette occasion, M. Djoudi en 
reconnaissance de ses efforts fournis 
sur le plan diplomatique et de sa 
participation à la consolidation des 
relations entre les deux pays.
L’inauguration du siège de 
l’ambassade s’est déroulée 
en présence d’ambassadeurs 
africains et de membres du corps 
diplomatique accrédités en Algérie.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, M. Ahmed Attaf, a 
reçu samedi un appel téléphonique 
du Haut représentant de l’Union 
européenne pour les Affaires 
étrangères et la Politique de 
sécurité, M. Josep Borrell, 
lors duquel ils ont évoqué les 
développements de la situation au 
Niger, a indiqué un communiqué 
du ministère.
L’entretien téléphonique a porté sur 
“les développements inquiétants 
en République du Niger”, précise 
la même source, qui ajoute que les 
deux parties ont eu un échange de 
points de vue et d’analyses autour 
des derniers développements 
dans ce pays frère et voisin et les 
dangers qu’ils entraînent pour ce 
pays et pour toute la région du 
Sahel en général.
Dans ce cadre, M. Josep Borrell 
a informé M. Attaf “des mesures 
décidées par l’UE contre les 
auteurs du coup d’état au Niger”, 
indique le communiqué.

Par ailleurs, les deux parties ont 
souligné “la nécessité d’œuvrer de 
concert afin d’exercer des pressions 
politiques et diplomatiques 
pour assurer le retour à l’ordre 
constitutionnel en République du 
Niger à travers le rétablissement 
de M. Mohamed Bazoum dans son 
poste de Président légitimement 
élu de ce pays”, lit-on dans le 
communiqué.
Pour sa part, M. Ahmed Attaf 
a réaffirmé “la conviction de 
l’Algérie quant à la nécessité de 
prioriser le processus politique 
et diplomatique, au vu des 
répercussions de l’option du 
recours à la force sur la situation 
qui risque de s’aggraver davantage 
aux niveaux local et régional”, a 
conclu le communiqué.
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Journée nationale de l’armée : 
Reconnaissance du rôle important de l’ANP

Le président de la République préside la cérémonie 
de célébration de la Journée nationale de l’ANP

au 3 ème jour de sa visite en russie :
Chanegriha se rend à la base aérienne de Joukovski à Moscou

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

Armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé, samedi 
après-midi au Cercle national de 
l’Armée, à Beni Messous (Alger) 
la cérémonie de célébration du 

2e anniversaire de la Journée 
nationale de l’Armée nationale 
populaire (ANP) célébrée le 4 
août de chaque année.
Une cérémonie de distinction a 
été organisée en l’honneur des 
retraités de l’ANP, issus des 
rangs de l’Armée de libération 
nationale (ALN), des familles 

des martyrs du devoir national, 
des invalides et des grands 
blessés de l’ANP dans la lutte 
anti-terroriste.
Le président de la République 
a été accueilli à son arrivée au 
Cercle national de l’Armée, 
par le Général d’Armée, Chef 
d’Etat-Major de l’ANP, Saïd 

Chanegriha. Après avoir 
écouté l’hymne national, une 
formation militaire lui a rendu 
les honneurs.
La cérémonie de distinction 
s’est déroulée en présence de 
Hauts responsables de l’Etat, de 
membres du gouvernement et 
d’officiers supérieurs de l’ANP.

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-
major de l’Armée nationale 

populaire (ANP), s’est rendu, au 3e 
jour de sa visite en Russie, à la base 
aérienne de Joukovski, près de la 
capitale Moscou, où il s’est informé 
des évolutions technologiques 
dans le domaine de l’aéronautique 
militaire, indique mercredi un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“Au troisième jour de sa visite en 

Fédération de Russie, Monsieur 
le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-major de 
l’Armée nationale populaire, s’est 
rendu, ce 2 août 2023, à la base 
aérienne de Joukovski, près de la 
capitale Moscou, en compagnie 
de Monsieur Dimitri Chugaev, 
Directeur du Service fédéral de 
coopération militaire et technique 
de la Fédération de Russie, où il 
s’est informé sur quelques modèles 
d’avions militaires et sur les 

évolutions technologiques opérées 
dans le domaine de l’aéronautique 
militaire”, précise la même source.  
Par la suite, “Monsieur le Général 
d’Armée s’est rendu au siège de la 
Société Dynamica, spécialisée dans 
les technologies aéronautiques, 
pour s’enquérir des dernières 
technologies et équipements du 
domaine de la formation de base des 
pilotes, notamment les programmes 
de simulateurs aéronautiques”, 
ajoute le communiqué du MDN.

L’Algérie célèbre, jeudi, 
la Journée nationale 
de l’Armée nationale 

populaire (ANP), instituée par 
le Président de la République, 
Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune, en 
reconnaissance du rôle important 
de l’institution militaire dans le 
processus d’édification du pays et 
de la sauvegarde de l’unité et de 
la souveraineté nationales.
Le président Tebboune avait 
annoncé, lors d’une réunion 
tenue au début de cette année au 
siège du ministère de la Défense 
nationale (MDN), sa décision 
d’instituer la journée du 4 août, 
Journée nationale de l’ANP.
Dans un discours prononcé à cette 
occasion, il a salué les efforts de 
“l’Armée algérienne pacifique 
pour défendre l’Algérie avec 
force et ardeur”.
Le décret présidentiel N 22-
217 du 8 Dhou El Kaâda 1443 
correspondant au 8 juin 2022 
publié au JO 39 du mois de juin 
dernier prévoit la consécration de 
cette Journée nationale célébrant 
la conversion de l’Armée de 
libération nationale (ALN) en 
Armée nationale populaire 
(ANP), le 4 août 1962, en mettant 
en exergue le rôle important de 
l’institution militaire dans le 
processus d’édification du pays, 
la sauvegarde de l’unité et de 
la souveraineté nationales et de 
la préservation de l’intégrité du 
territoire national.
Cette journée nationale est 
célébrée au niveau de toutes les 
composantes de l’ANP, déployées 

sur l’ensemble du territoire 
national, à travers l’organisation 
de manifestations, d’activités et 
de cérémonies de distinction, en 
reconnaissance aux martyrs et 
aux moudjahidine de la Guerre 
de libération bénie, aux martyrs 
du devoir national, aux grands 
invalides de la lutte antiterroriste 
ainsi qu’aux éléments de 
l’ANP pour leur dévouement 
indéfectible et leurs sacrifices 
incommensurables.
Ces dernières années, l’ANP a 
poursuivi ses efforts soutenus 
en matière de modernisation et 
de développement des capacités 
de combat. Elle a accompli des 
résultats probants en matière de 
lutte antiterroriste et contre le 
crime organisé, pour la défense 
des principes de la Glorieuse 
révolution, la sauvegarde de la 
souveraineté et de la sécurité du 
pays, la protection des frontières 
et la sauvegarde de l’intégrité 
territoriale et de l’unité du 
peuple, outre sa contribution au 
développement de l’économie 
nationale, à travers une stratégie 
étudiée visant à réaliser 
l’autosuffisance, à satisfaire les 
besoins du marché national et à 
développer la base industrielle du 
pays.
Le Président de la République ne 
manque pas de saluer, à chaque 
occasion, le rôle pionnier et 
central de l’ANP qui poursuit 
sa mission de protection de la 
patrie, par fidélité au serment des 
Chouhada.
Lors de sa dernière entrevue avec 
la presse nationale, le président 
de la République a souligné que 

la force de l’armée algérienne 
réside dans le fait qu’elle est une 
“Armée-Nation” qui a su créer 
des liens forts avec son peuple 
fier de son institution militaire.
Ce sentiment de fierté s’est 
hautement manifesté lors du défilé 
militaire organisé par l’ANP à 
l’occasion de la célébration du 
60e anniversaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale.
 Au cours de ce défilé militaire 
qui a dénoté le professionnalisme 
et le développement du système 
de défense nationale, le Président 
de la République a souligné, 
dans son allocution, le respect 
et la considération de la nation 
pour l’ANP qu’il a qualifiée de 
bouclier de l’Algérie et de digne 
héritière de l’ALN, “dont nous 
notons fièrement, a-t-il dit, les 
acquis et les grandes réalisations 
accomplies”. Il a en outre salué 
son professionnalisme et sa 
haute maîtrise des technologies 
militaires ainsi que son 
attachement au serment des 
Chouhada et aux valeurs de 
Novembre”.
Dans un message adressé au Chef 
d’Etat-Major de l’ANP, le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha, pour 
le féliciter du succès de ce défilé 
militaire, le Président Tebboune 
avait affirmé que l’Institution 
militaire dans notre pays “s’est 
résolument engagée sur la 
voie des sciences modernes et 
l’acquisition des technologies 
militaires de pointe, pour se 
mettre au diapason des dernières 
évolutions et progrès dans le 
domaine militaire, confortant 
ainsi sa place privilégiée au sein 

de la nation”.
De son côté, le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha avait soutenu, 
lors d’une cérémonie en l’honneur 
des cadres et personnels de 
l’ANP ayant participé au défilé 
militaire, que “l’armement de 
l’Armée nationale populaire est 
exclusivement voué à la défense 
de l’Algérie et à la protection de 
ses frontières et de sa souveraineté 
nationale, outre sa contribution 
à l’instauration de la paix et de 
la stabilité dans le monde sous 
l’égide des Nations unies”. 
L’Algérie “exprime clairement 
sa volonté et sa résolution à 
mener un rôle pivot sur la scène 
régionale et internationale dans 
le cadre du droit international”, 
avait-il souligné.
Dans une allocution lors de la 
cérémonie annuelle de sortie 
de promotions à l’Académie 
militaire de Cherchell, le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha 
avait affirmé que “l’Armée 
nationale populaire a toujours 
été garante de l’unité nationale 
et a joué un rôle important dans 
le développement national”, 
ajoutant que l’ANP “poursuivra 
sa mission constitutionnelle”.
Cette mission constitutionnelle a 
été consacrée par la Constitution 
de novembre 2020 qui, outre la 
consolidation des rôles assignés 
à l’ANP, prévoit, à travers les 
articles 31 et 91, la participation 
de l’Armée à des missions de 
maintien de la paix sous l’égide 
des Nations Unies pour faire 
face, de manière proactive, à 
toute menace notamment dans 
la région, et protéger les intérêts 

stratégiques du pays.
Cet amendement constitutionnel 
réaffirme que les choix 
stratégiques de l’Algérie sont 
irréversibles et que sa doctrine 
en matière de politique étrangère 
et de défense nationale est 
constante et immuable. Il a 
également mis en exergue la 
nécessité pour l’ANP et pour le 
pays de s’adapter à la nouvelle 
donne géopolitique qui dicte, 
comme option incontournable, 
la participation à la sécurité 
collective pour la défense des 
intérêts géostratégiques de 
l’Algérie.
L’article 31 de la Constitution 
dispose que “dans le cadre du 
respect des principes et objectifs 
des Nations Unies, de l’Union 
africaine et de la Ligue des Etats 
Arabes, l’Algérie peut participer 
au maintien de la paix “.
Selon l’article 91, le Président 
de la République “décide de 
l’envoi des unités de l’Armée 
Nationale Populaire à l’étranger 
après approbation à la majorité 
des deux tiers (2/3) de chaque 
chambre du Parlement”.
L’ANP se distingue des autres 
armées du monde par le fait 
qu’elle n’a pas été instituée par 
décret, un élément parmi d’autres 
qui explique la portée profonde 
de la dimension nationale et du 
prolongement populaire de la 
digne héritière de l’ALN issue de 
la matrice des souffrances d’un 
peuple qui, après avoir enduré les 
pires épreuves durant de longues 
décennies, a décidé de déclencher 
une des plus grandes Révolutions 
du XXe siècle.
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Le président de la République opère un 
mouvement partiel dans le corps des présidents 

de Cours et des procureurs généraux

insCriPtiOns univErsitairEs:

Ouverture de la plateforme 
numérique pour le paiement des 

frais d’inscription et transportLe président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

opéré un mouvement partiel dans 
le corps des présidents de Cours 
et des procureurs généraux près 
les Cours de Justice, a indiqué 
jeudi un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Conformément aux dispositions 
de la Constitution, notamment 
les articles 92 et 181, et de 
l’article 49 de la loi organique 
portant statut de la magistrature, 
et après consultation du Conseil 
supérieur de la magistrature, le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a opéré 
un mouvement partiel dans le 
corps des présidents de Cours et 
des procureurs généraux près les 
Cours de justice. Le mouvement 
porte sur la mutation de quatre (4) 
présidents de Cours de Justice et 
de six (6) procureurs généraux, la 
promotion de dix-huit (18) juges 
au poste de président de cour ou 
de procureur général et la fin de 
fonction pour sept (7) présidents 
de Cour et neuf (9) procureurs 
généraux.
Ce mouvement vise à dynamiser 
le fonctionnement des juridictions 
et à améliorer la qualité de leur 

rendement à travers la nomination 
de compétences judiciaires qui 
ont fait leurs preuves dans la 
magistrature.
Le mouvement se présente 
comme suit
1/ Les présidents de Cours:
- Cour de Laghouat: 
Abderrahmane Rahmani.
- Cour de Blida: Kamel Ghazali.
- Cour de Tizi Ouzou: Mohamed 
Guerouabi.
- Cour d’Alger: Douniazad 
Guellati.
- Cour de Sétif: Kamel Hadj 
Mihoub Sidi Moussa.
- Cour de Annaba: Slimane 
Hammoudi.
- Cour de Guelma: Mahmoud 
Azioune.
- Cour d’El-Bayadh: Zoheir 
Nemmiche.
- Cour de Bordj Bou Arrerridj: 
Abderrezak Zareb.
- Cour d’El Tarf: Rédha Saadi.
- Cour d’El Oued: Mourad Ben 
Idriss.

- Cour de Souk Ahras: Samir 
Hamali.
- Cour de Relizane: Djillali 
Bouterfas.
2/ Procureurs généraux près les 
Cours de Justice:
- Cour de Chlef: Mohamed 
Maatallah.
- Cour de Biskra: Djamel Eddine 
Zidani.
- Cour de Tlemcen: Ahmed 
Djelloul Lahcène.
- Cour d’Alger: Lotfi Boudjemâa.
- Cour de Jijel: Mabrouk 
Boumâali.
- Cour de Guelma: Larbi Akrout.
- Cour de M’sila: Fayçal Bendaas.
- Cour de Ouargla: Aziz Zaïm.
- Cour d’Oran: Noureddine 
Mahboubi.
- Cour d’El-Bayadh: Youcef 
Aziria.
- Cour d’Illizi: Zine Djellab.
- Cour d’El Tarf: Mohcène 
Chakhab.
- Cour de Tissemsilt: El Hadj 
Dchira.
- Cour de Aïn Témouchent: 
Abdelkader Ilkroudar.
- Cour de Relizane: Omar 
Guennaoui”, précise le 
communiqué

La plateforme 
numérique dédiée 
aux inscriptions 

universitaires définitives 
https://progres.mesrs.dz/
webetu sera ouverte ce 
samedi pour permettre aux 
étudiants de s’acquitter 
des frais d’inscription fixés 
à 200 DA et du transport 
universitaire fixés à 150 DA, 
a indiqué le ministère de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique 
dans un communiqué.
“L’inscription est 

considérée comme définitive 
une fois ces frais payés.
L’étudiant recevra ensuite 
sa carte électronique et 
l’attestation d’inscription 
pour l’année universitaire 
2023/2024”, a précisé le 
communiqué.
Lors de cette opération, 
l’étudiant recevra 
également la carte 
électronique de transport 
sur la deuxième face de la 
carte de l’étudiant, après 
s’être acquitté des droits de 
transport.

Les enseignants désirant 
effectuer un transfert vers une 

autre wilaya appelés à s’inscrire 
sur la plateforme numérique

Début des inscriptions définitives 
pour les nouveaux bacheliers à 

partir de samedi

inCEndiEs dE BEJaia, JiJEl, sKiKda Et BOuira:

Caravanes de solidarité avec les sinistrés

Le ministère de l’Education 
nationale a affirmé, jeudi 
dans un communiqué, que 

les enseignants désirant effectuer un 
transfert vers une autre wilaya étaient 
appelés à s’inscrire sur la plateforme 
numérique mise en place par le secteur.
“Le ministère de l’Education nationale 
informe l’ensemble des enseignants, 
tous cycles confondus, désirant 
effectuer un transfert vers une 
autre wilaya, y compris ceux ayant 
déposé leurs demandes au niveau 
des Directions de l’Education, que 
cette opération se fait exclusivement 
via la plateforme numérique, et ce 
en s’inscrivant sur l’espace qui leur 

est réservé, à travers le lien: https://
ostad.education.gov.dz”, précise le 
communiqué.
“L’opération réservée aux inscriptions 
s’étale sur la période allant du 
dimanche 06 août 2023 à 11:00 au 
jeudi 31 août 2023 à minuit (00:00)”, 
ajoute la même source 

Les inscriptions universitaires 
définitives pour les nouveaux 
bacheliers débuteront à partir 

de samedi 5 août et se poursuivront 
jusqu’au 10 août, a indiqué jeudi 
un communiqué du ministère de 
l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique.
Chaque étudiant doit s’acquitter des 
droits d’inscription fixés à 200 DA 
via la plateforme numérique https://
progres.mesrs.dz/webetu, à travers 
l’utilisation par l’étudiant de sa carte 

Edahabia ou de la carte d’un de ses 
proches, ou exceptionnellement par 
mandat postal téléchargeable sur la 
même plateforme à régler au niveau 
d’un bureau de poste, précise le 
communiqué.
Après la finalisation de cette 
opération, l’inscription est définitive 
et le concerné obtient la carte 
d’étudiant électronique qui peut être 
téléchargée sur son Smartphone 
à partir de la même plateforme, 
conclut le communiqué.

Des caravanes de 
solidarité transportant 
près de 1.150 tonnes 

d’aides ont été dirigées mercredi 
de plusieurs wilayas de l’Est 
vers les wilayas de Béjaia, Jijel, 
Skikda et Bouira pour venir en 
aide aux populations sinistrées 
des feux de forêts enregistrés 
dernièrement.
A Constantine, le secrétaire 
général de wilaya, Mehrez 
Maâari, a donné le coup de départ 
d’une caravane d’aides chargée 
de plus de 800 tonnes de denrées 
alimentaires, de couvertures, de 
matelas et d’eau minérale pour 
les familles sinistrées dans les 
récents feux de forêts qu’ont 
connus les wilayas de Jijel et de 
Bejaia.
Dans une déclaration à l’APS, 
Belkheir Boudhraâ, directeur 
local du secteur des affaires 
religieuses à l’origine de 
l’initiative, a indiqué que cette 
opération “raffermit les liens, 
répand l’esprit de solidarité au 
sein de la société et unifie les 
efforts d’aides aux sinistrés des 
récents incendies”.
Une caravane similaire chargée 
d’aides multiples s’était dirigée 
fin juillet vers ces deux wilayas 
à l’initiative des services de 
la wilaya de Constantine en 
coordination avec les directions 
de l’action sociale, des services 
agricoles et du commerce.

Une autre caravane transportant 
108 tonnes de produis 
alimentaires et d’équipements 
ménagers s’est également 
ébranlée mercredi depuis le 
siège de l’unité principale de la 
protection civile de Guelma en 
direction des wilayas de Bouira 
et Jijel pour aider les familles 
sinistrés en raison des incendies.
Présidant la cérémonie de départ 
de la caravane composée de 
12 camions, la wali Houria 
Aggoune a souligné que cette 
première initiative a mis à 
contribution des mécènes, des 
bénévoles et des acteurs de la 
société civile de la wilaya et sera 
suivie, dans les prochains jours, 
par une autre caravane à diriger 
vers les autres wilayas touchées 
par les incendies.
Mme Aggoune a également 
relevé que la caravane transporte 
notamment des denrées de base 
dont ont besoin les familles 
sinistrées en plus de matelas et 
d’équipements électroménagers, 
saluant à l’occasion l’élan de 
solidarité du peuple algérien 
envers les populations des 

wilayas touchées par les feux de 
forêts.
Une autre caravane de solidarité 
chargée de 90 tonnes de produits 
alimentaires, d’eau minérale, 
de produits médicamenteux, 
de matelas et de couverture est 
partie de Tébessa vers Béjaia 
pour aider un tant soit peu les  
sinistrés des incendies de la 
wilaya.
Le coup de départ de cette 
caravane, constituée de huit 
grands camions a été donné par 
le wali Saïd Khelil qui a déclaré 
à la presse que l’initiative qui 
“traduit l’esprit de solidarité 
du peuple algérien lors des 
moments difficiles a connu une 
large adhésion des autorités 
locales, des associations, des 
hommes d’affaires et de la 
société civile”.
A Oum El Bouaghi, une caravane 
chargée de 150 tonnes de produis 
alimentaires, de couvertures, de 
matelas et de plus de 50 mille 
bouteilles d’eau minérale a été 
dirigée vers la wilaya de Skikda.
Le wali Samir Nefla a estimé 
que l’initiative est un élan de 
solidarité et d’entraide avec 
les populations des wilayas 
sinistrées des derniers incendies 
de forêts.
*
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Construction et réparation navales :
L’Erenav se dotera de nouveaux chantiers navals

Arkab examine avec une délégation de “Huawei” 
la consolidation de la coopération

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, a reçu, jeudi 

à Alger, une délégation de 
l’entreprise chinoise “Huawei”, 
conduite par M. Philippe Wang, 
vice-président exécutif de 
Huawei pour la région nord-ouest 
et centre Africaine, avec laquelle 
il a examiné la consolidation de 
la coopération bilatérale, indique 
un communiqué du ministère.
La rencontre, tenue au siège 
du ministère en présence du 
PDG de Huawei-Algérie et de 
cadres du ministère, a vu la 
présentation d’un exposé détaillé 
sur les activités de l’entreprise 
“Huawei”, concernant la mise en 
place d’infrastructures liées aux 

technologies de l’information 

et de la communication (ICT) 

et aux appareils intelligents, 

grâce à l’utilisation de solutions 

technologiques intégrées, précise 

la même source.

Les deux parties ont, par la suite, 
passé en revue les “relations 
de coopération, de partenariat, 
et d’investissement entre les 
entreprises du secteur de l’énergie 
et des mines et l’entreprises 
Huawei, et les moyens de 

renforcer et de développer cette 
coopération à la lumière des 
profondes relations historiques 
et stratégiques entre l’Algérie 
et la Chine, en mettant l’accent 
sur les aspects de la formation, 
la recherche, le développement, 
et le transfert technologique”, 
ajoute le communiqué.
La rencontre a, en outre, 
permis à M. Arkab de présenter 
“les grandes lignes de la 
coopération, notamment en 
ce qui concerne les solutions 
développées par l’entreprise 
chinoise dans les domaines 
des solutions technologiques 
modernes relevant des domaines 
de l’énergie, de la gestion 
des réseaux électriques, de la 

gestion des stations d’énergie 
solaire photovoltaïques et de 
son stockage, ainsi que des 
domaines de la numérisation, 
des réseaux intelligents, et 
de l’efficacité énergétique de 
manière particulière”, souligne 
le communiqué.
Concernant les hydrocarbures, M. 
Arkab a fait état de “l’existence 
de plusieurs domaines de 
coopération bilatérale, et de 
possibilités d’investissement 
en Algérie notamment dans 
la transition numérique et 
les nouvelles technologies 
utilisées dans l’exploration et la 
production d’hydrocarbures”, 
conclut le communiqué.

L’Entreprise de réparation 
navale (Erenav) entend 
consolider sa position 

à travers le déploiement de 
nouveaux chantiers de réparation 
et de construction de navires, dont 
un d’envergure internationale, 
dans l’objectif de satisfaire la 
demande du pavillon national, 
et partant limiter le recours aux 
chantiers étrangers.
Grâce à d’importants 
investissements en cours pour la 
réalisation de nouveaux chantiers 
de réparation à Oran, Jijel et 
Bejaia notamment, l’Erenav 
a l’ambition aujourd’hui de 
couvrir à court terme “100% les 
besoins nationaux en matière 
de réparation” assure, dans un 
entretien à l’APS, son PDG 
Abdelaziz Tazarourte.
C’est dans ce cadre qu’elle 
vient de lancer en travaux, au 
port d’Arzew, (Oran) son plus 
important projet depuis des 
années et qui consiste en un vaste 
chantier, le plus grand d’Algérie 
et qui s’étend sur 5 hectares, 
précise-t-il.
Cette infrastructure de dimension 
internationale, avec ses huit 

ateliers de réparation et de 
construction, sera équipée d’un 
nouveau dock d’une capacité 
de 20.000 tonnes (220m de 
longueur). Il est plus grand que 
celui de Béjaia, jusque-là le plus 
important chantier naval de la 
côte algérienne.
Créée en 1987, après avoir pris le 
relais de l’ex- Société algérienne 
de réparation et de construction 
(SARCOS), l’Erenav, entreprise 
publique, dispose de trois unités: 
Alger, Oran et Bejaïa. Elle 
emploie un peu plus d’un millier 
de travailleurs.
La réalisation du chantier 
d’Arzew, qui fait partie d’un 
projet plus vaste, celui de 
l’extension du port, nécessite 
un investissement de l’ordre de 
20 milliards DA, a fait savoir le 
PDG de l’Erenav.
L’entreprise portuaire d’Arzew 
se chargera de la réalisation des 
quais pour la réparation, l’Erenav 
celle des hangars, pour une mise 
en service prévue dans 15 mois, 
avance le même responsable.
Avec ce projet, dit-il, “on va 
couvrir à 100% le marché 
national de la réparation navale, 

et on pourra même s’ouvrir sur le 
marché international.
C’est notre plus grand projet”.
L’Erenav, dont les principaux 
clients sont le Commandement 
des forces navales, les 
entreprises portuaires ainsi que 
les compagnies de transport 
maritimes, “contribue ces 
dernières années à réduire 
le recours des armateurs et 
compagnies maritimes nationales 
aux chantiers navals étrangers”, 
pour de très coûteux arrêts 
techniques et réparations, 
souligne-t-il encore.
Des bateaux avec 70% de taux 

d’intégration
D’ailleurs, note M. Tazarourte, les 
plus grands navires du pavillon 
national effectuent désormais 
leurs arrêts techniques dans les 
chantiers de l’Erenav, notamment 
dans celui de Bejaïa. C’est le cas 
récemment des navires Kherrata, 
Gouraya, de même pour les car-
ferries de l’ENTMV.
Spécialisée notamment dans 
la réparation de navires, cette 
activité comprend principalement 
les arrêts techniques, qui 
incluent d’importants travaux 

de réparation exigés par 
les réglementations, et les 
travaux d’escale qui sont des 
maintenances de navire pour de 
courtes durées.
A long terme, l’entreprise compte 
aussi se déployer au niveau du 
port de Djen-djen (Jijel) en y 
érigeant une cale à halage (un 
bassin de réparation), similaire à 
celle se trouvant au port d’Alger, 
spécialisé dans la réparation des 
navires de calibre moyen.
Le premier responsable 
de l’Erenav, qui relève la 
bonne situation financière de 
l’entreprise, a fait savoir que son 
chiffre d’affaires en 2022 était de 
l’ordre de 2,487 milliards DA, en 
évolution de 14% par rapport à 
2021.
Il a souligné dans ce sillage “la 
volonté des pouvoirs publics 
de créer un environnement 
propice à l’essor du secteur de 
la construction et la réparation 
navales”.
Par ailleurs, et dans le domaine 
de la construction de bateaux, 
l’entreprise qui s’est lancée dans 
cette activité en 2021, cible les 
entreprises portuaires, à qui 

elle propose des embarcations 
de servitude portuaire avec un 
important taux d’intégration 
national.
Selon M. Tazarourte, l’Erenav 
a déjà fourni cinq canots 
d’amarrage pour le port de Skikda 
(7,5m), un engin dépollueur pour 
le port d’Alger, alors que quatre 
canots d’amarrage (11 m) pour 
le port pétrolier d’Arzew sont en 
cours de construction de même 
que pour deux pilotins (16 m).
“Presque toutes les composantes 
de nos embarcations sont 
algériennes, y compris la 
conception, à environ 70%”, 
indique le PDG de l’Erenav, 
ajoutant que l’entreprise possède 
son propre bureau d’études et 
de conception, animé par des 
diplômés issus de l’Université 
des sciences et de la technologie 
d’Oran.
Parmi les investissements en 
perspective, un chantier de 
construction et de réparation 
navales à Skikda et au port de 
pêche et de plaisance de Tala 
Ilef (Bejaia). Ce dernier sera 
opérationnel début 2024, selon 
les affirmations de M. Tazarourte.    
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Mouvement dans le corps de justice
     Annaba, Guelma, Tarf et Souk Ahras concernées

Le magistrat, Slimane Hamouda, désigné 
Président de la cour d’Annaba

annaBa / innOvatiOn médiCalE

Formation  du personnel médical pour effectuer l'implantation 
de la valve aortique percutanée

annaBa / univErsité BadJi mOKHtar

Début des inscriptions
 Plus de 8000 nouveaux bacheliers attendus

Les quatre wilayas de 
l'extrême "Est du pays" 
sont concernées par le 

mouvement partiel effectué par 
le Président de la république, 
Abdelmadjid Tebboune, dans 
le corps de la justice et ce 
conformément aux dispositions 
de la constitution des articles 92 
et 181. Ce mouvement partiel 

a touché ainsi les présidents de 
cours et les procureurs généraux. 
C'est ainsi que la cour de 
justice de Annaba a un nouveau 
président en l'occurrence Slimane 
Hamouda. A Guelma, c'est le 
magistrat  Aziouane Mahmoud, à 
El Tarf, le magistrat Réda Saadi 
et à Souk Ahras, le magistrat 
Samir Hamadi. Il est à noter 
dans ce même registre que deux 

nouveaux procureurs généraux 
seront également installés au 
niveau des deux wilayas d’El 
Tarf et Guelma en l'occurrence, 
les magistrats  Mohsen Chahab et 
Larbi Akrout.
 Pour rappel, ce mouvement 
s’effectue conformément aux 
dispositions de la constitution des 
articles sus-cités

Le service de médecine 
cardiovasculaire de 
l'hôpital universitaire 

‘’Ibn Sina’’ à Annaba a organisé 
un atelier au niveau de la salle 
de cathétérisme cardiaque, dans 
le cadre de la formation et de la 
préparation du personnel médical, 
pour commencer à effectuer 
l'implantation percutanée de la 
valve aortique et le déblocage avec 
la technique « TAVI », considéré 
comme le troisième département 
au niveau national, fonctionnant 
avec cette technologie nouvelle et 
coûteuse, après l'hôpital Mustafa 
Pacha et la clinique Al-Farabi 
à Annaba. Basé sur la cellule 
de communication du Centre 
Hospitalier Universitaire, le 
Dr Nawzad Saleh, cardiologue 
suédois expert en cardiologie 
interventionnelle à l'hôpital 
Karolinska, supervise le 
processus de supervision des 
médecins et des cardiologues à 
l'hôpital Ibn Rochd d'Annaba, 
avec des applications sur la façon 
de prendre soin des patients, 
avant et après une implantation 
valvulaire aortique percutanée.

Selon la même source, le 
développement de l'activité de la 
chirurgie cardiaque s'inscrit dans 
le cadre d'une application stricte 
des instructions du ministre de la 
santé relatives au plan d'activité 
de prise en charge des patients, 
d'autant plus que la technologie 
est coûteuse dans le secteur 
privé selon la gestion de l'hôpital 
universitaire, car sa conduite au 
niveau de l'hôpital public sera 
gagnant-gagnant pour le patient. 
Sur la base de ce qui a été confirmé 
par des médecins spécialisés en 

chirurgie cardiaque, la nouvelle 
technologie "TAVI" a commencé 
à se répandre en 2008 et est entrée 
en Algérie en 2021, car elle est 
en cours d'élaboration à l'hôpital 
universitaire Mustafa Pacha dans 
la capitale et à la clinique Al-
Farabi à Annaba uniquement. Les 
équipes médicales algériennes 
des deux départements ont pu 
réaliser plusieurs interventions 
chirurgicales réussies avec 
cette technique, qui repose sur 
l'implantation de la valve aortique 
à travers l'artère fémorale pour 

éviter la chirurgie traditionnelle 
à cœur ouvert, qui provoque un 
grand stress physique pour le 
patient et la durée de la période 
de récupération.
Selon les cardiologues, il y a 
une augmentation significative 
des cas de lésions valvulaires 
cardiaques chez les personnes 
âgées dont la structure physique 
est faible, ce qui les expose à un 
risque de décès en cas de chirurgie 
à cœur ouvert. La technologie « 
TAVi » permet la prise en charge 
de cette catégorie de patients en 
implantant la valve aortique à 
partir de l'artère fémorale pour 
éviter la chirurgie traditionnelle 
à cœur ouvert. Les privilèges 
accordés aux patients de la 
chirurgie TAVI sont compensés 
par le coût élevé par rapport à la 
chirurgie à cœur ouvert, dû au prix 
élevé de la valve, qui est estimé à 
250 millions de centimes.
Les compétences médicales 
algériennes ont réussi à relever 
le défi dans le domaine de la 
chirurgie cardiovasculaire, en 
lien avec l’innovation et le 
développement des méthodes et 
des moyens chirurgicaux. Les 
chirurgiens algériens ont réussi 

à  dépasser le stade de l'assistanat 
par des médecins étrangers 
dans la réalisation d'opérations 
complexes du cœur, qu'il s'agisse 
dans les hôpitaux publics ou les 
cliniques privées, à commencer 
par la  pratique de la chirurgie 
cardiaque à ceour ouvert ouvert, 
ainsi qu'avec une variété de 
techniques, y compris "TAVI", 
avec une grande efficacité et un 
taux de réussite élevé, en plus des 
méthodes classiques de chirurgie 
cardiaque et l’élimination des 
blocages dans les artères, y 
compris la chirurgie cardiaque 
interventionnelle à travers le 
cathéter "lacoro".
Il existe une salle de cathétérisme 
cardiopulmonaire à l'hôpital 
universitaire ‘’Ibn Sina’’, ainsi 
que l'hôpital d'urgence médicale 
et chirurgicale d'El-Bouni, équipé 
des dernières technologies, ainsi 
que la chirurgie à cœur ouvert et le 
traitement des valves cardiaques, 
en remplaçant la valve aortique, 
en ouvrant le thorax à l'aide d'un 
dispositif cardiaque artificiel.

Selon le responsable 
pédagogique, Djaouahdou, 
les inscriptions pour les 

nouveaux bacheliers à l'Université 
Badji Mokhtar Annaba (UBMA) 
ont débuté samedi 5 Aout et se 
poursuivront jusqu'au 10 Aout à 
travers la plateforme numérique 
conformément aux instructions 
du ministère de l'enseignement 
supérieur et de la recherche 

scientifique a-t-il indiqué. 
Concernant le nouvel effectif, ce 
même responsable a fait savoir que 
pas moins de 8300 étudiants sont 
attendus pour la nouvelle rentrée 
universitaire 2023/2024. Ce nouvel 
effectif sera ventilé à travers les 
différents départements. A cet 
effet le responsable pédagogique 
a insisté les nouveaux bacheliers à 
respecter le délai de cette opération 
qui s'étendra jusqu'au 10 Aout 
2023 pour éviter toute contrainte.

  Tayeb Zgaoula

S.F

Tayeb Zgaoula



L’association ‘’Green bike’’ à travers
sa page ‘’facebook’’ a tiré la sonnette 
d’alarme concernant les déchets 

trouvés entassés par les éléments de 
l’association d’ailleurs des photos à l’appui 
ont été publiées sur les réseaux sociaux. 
En effet, pour se prémunir de la vague 
de chaleur et profité de la saison estivale, 
certains ont certes choisi d’organiser une 
randonnée, par contre d’autres citoyens  
ont opté pour un bain à l’eau de mer. 
Rappelons  qu’au regard de la canicule qui 
a sévit ces derniers jours, les plages  ont 
été  prises d’assaut  au grand bonheur des 
jeunes. Seuls ou en famille,  de wilayas 
avoisinantes comme Guelma et Souk 
Ahras, qui en voiture, qui en autobus, 
voire, parfois, en camionnette, le tout est 
de fouler ses pieds sur le sable doré et de se 
rafraichir à l’eau de mer. La plage  ‘’Akacha’’  
de chétaibi est de loin la plus prisée. La 
Protection civile a renforcé les moyens, 
humains et matériels afin d’assurer, H/24, 
la sécurité aux baigneurs.  Les parasols se 
chevauchent sur les plages, à telle enseigne 
qu’il est difficile de se frayer un chemin. 
Mais ce qui a déplu aux estivants, c’est  
l’état de saleté remarqué sur le sable, des 
tonnes de déchets jetés par les estivants 
qui n’ont aucun souci de la dégradation de 

l’environnement. les citoyens rencontrés, 
ont déclaré que les déchets sont répandus 
de partout au niveau de cette plage et 
les odeurs ne quittent pas les lieux. Ils 
ne jettent pas la balle aux responsables 
communaux mais dénoncent l’incivisme 
de certains vacanciers  qui en fin de journée 
quittent les lieux  en laissant derrière eux 
des tonnes d’immondices

Les responsables concernés des 
transports ne semblent pas être 
préoccupés par l’état lamentable 

dans lequel se trouve la station de bus 
d’El Hattab de la commune d’Annaba. 
Cet état de fait a suscité l’indignation des 
usagers de transport. Cette station semble 
être complètement délaissée, offrant un 
décor de quoi décourager le voyageur. En 
effet, cette infrastructure se trouve dans un 
état de dégradation avancé, aggravée par 
la présence des malfrats qui rodent dans 
les parages   pour exécuter leurs méfaits,  

et la saleté qui règne. Les usagers de 
cette station, ne savent plus à quel saint 
se vouer. L’absence de bacs à ordures 
associée à l’incivisme des riverains est à 
l’origine de cette situation. Sous prétexte 
de l’absence de bacs, les usagers de la 
station en question ne se gênent pas pour 
se débarrasser de leurs déchets, comme 
des restes de nourriture, des bouteilles et 
gobelets en plastique et des sachets de 
toutes sortes sur les lieux.
Les citoyens sollicitent l’intervention des 
autorités concernées afin de réhabiliter 
cette station de bus.
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annaBa / EduCatiOn natiOnalE

Vers la réhabilitation du lycée 
’’Kloufi Mohamed’’à El Hadjar 

annaBa / PédiatriE
Le service des urgences 
de chirurgie pédiatrique 

de l’hôpital El-Bouni, opérationnel

annaBa /insaluBrité Et inCivismE 

Terrible saleté sur les plages; 
Green bike tire la sonnette 

d’alarme

annaBa / statiOn dE Bus d’El HattaB

 Saleté, anarchie et délinquance 

Le wali d’Annaba  a présidé une 
réunion ces deniers jours  en 
présence des membres du comité 

de sécurité, pour signifier  son accord 
pour la réhabilitation du lycée  Kloufi 
Mouhamed  a El Hadjar. Dans le cadre 
d’une convention de parrainage signée 
entre le, directeur général d’Asmidal   et 
la directrice   de l’éducation, en vue de 
réhabiliter le lycée Kloufi Mohamed de 
la commune d’El-Hadjar, touché par les 
inondations de 2019.

Une enveloppe financière de 30 millions 
de dinars a été allouée, trois entreprises 
contractantes ont été désignées dans 
le but d’accélérer la préparation de cet 
établissement scolaire pour être prêt à 
recevoir les élèves à la prochaine rentrée 
scolaire.
Aussi , Après les efforts déployés par 
le Comité de solidarité de la Direction 
de l’éducation, présidé par le wali, et 
en coordination avec le ministère de 
l’Industrie, trois fauteuils roulants ont été 
obtenus pour la catégorie des élèves ayant 
des besoins spécifiques.

M. Aouissi  Ibrahim, le  
représentant du Directeur de 
la Santé et de la Population 

d’Annaba, a supervisé,  avant-hier,  la 
mise en service du service des urgences de 
chirurgie pédiatrique de l’hôpital Al-Bouni 
après sa réhabilitation et sa rénovation. M. 
Aouissi  Ibrahim a été reçu par la Secrétaire 
Générale de la Direction de la Santé  
d’Annaba, la Directrice de l’établissement, 
accompagnée des  cadres  médicaux et 
du personnel de l’établissement. Lors de 
son passage,  le  représentant de la DSP 

a visité et inspecté les différents services 
hospitaliers et pris connaissance des 
conditions d’hospitalisation, notamment 
l’unité néonatale nouvellement créée et le 
service d’obstétrique et de gynécologie, 
appréciant les efforts déployés par tout le 
personnel, appelant à poursuivre les efforts 
pour améliorer les services de santé dans 
l’État. Enfin, la directrice de l’établissement  
a adressé ses sincères remerciements à tous 
ceux qui ont contribué à la concrétisation 
de ce précieux travail qui certainement 
permettra une prise en charge optimale et 
de meilleure qualité des patients.

S.F

S.F

S.F

S.F
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Des personnes aux 
besoins spécifiques 
ont pu profiter de la 

mer, jeudi passé, au niveau de 
la plage de Sidi Fredj (Alger 
ouest) grâce aux équipements 
adaptés mis en place au profit 
de cette catégorie durant la 
saison estivale.
Lors de sa visite à la plage 
de Sidi Fredj pour s’enquérir 
de l’opération, lancée en 
juin dernier, la ministre de 
la Solidarité nationale, de la 
Famille et de la Condition de 
la femme, Kaouter Krikou, 
a indiqué que cette initiative 
concernait plusieurs plages et 
s’inscrivait dans le cadre de 

la stratégie du secteur visant à 
prendre en charge les personnes 
aux besoins spécifiques sur le 
plan psycho-social et à favoriser 
leur intégration dans la société.
L’aménagement de ces 
plages grâce à des moyens et 
équipements adaptés vise à 
rendre ces lieux accessibles 
aux personnes aux besoins 
spécifiques afin qu’elles 
puissent se détendre et profiter 
de la mer au même titre que les 
autres catégories de la société, a 
précisé la ministre.   
Cette opération, concrétisée 
grâce à la parfaite coordination 
entre les secteurs de la 
Solidarité nationale et de la 

Jeunesse et des sports et les 
autorités locales, s’inscrit 
dans le cadre de la convention 
conclue entre les deux secteurs 
pour encadrer les activités 
sportives des personnes aux 
besoins spécifiques et découvrir 
les talents et la créativité de 
cette catégorie, a expliqué Mme 
Krikou.
Les directions de l’action 
sociale et les cellules de 
proximité relevant du secteur 
veillent, en coordination avec 
des associations actives dans 
ce domaine, à accompagner 
les personnes aux besoins 
spécifiques au niveau des plages 
dans le cadre de cette opération, 

a ajouté la ministre.
A cette occasion, des 
associations ont salué cette 
initiative “salutaire” pour 
les personnes aux besoins 

spécifiques, qui peuvent 
profiter de la mer malgré leur 
handicap, souhaitant voir de 
telles opérations se multiplier à 
l’avenir.

saisOn EstivalE : 

Aménagement des plages au profit des personnes aux 
besoins spécifiques

La production des 
poissons d’élevages à 
Oran sera renforcée par 

une nouvelle ferme aquacole 
spécialisée dans la production 
du tilapia rouge, un poisson 
d’eau douce, qui entrera vers 
la fin de ce mois d’août en 
production, a-t-on appris hier 
samedi auprès de la Direction 
locale de la pêche et de 
l’Aquaculture.
Implantée dans la commune 
d’El Kerma, cette ferme 
aquacole d’une capacité de 
production de 300 tonnes 
par an, est le fruit d’un 

investissement privé, a indiqué 
le Directeur local de la Pêche 
et de l’Aquaculture, Maghni 
Sandid Menouar.
Encouragé par les autorités, 
l’élevage du tilapia rouge est 
une activité en plein essor 
en Algérie, a-t-il rappelé, 
ajoutant que le tilapia est un 
poisson facile à élever et à 
commercialiser.
“Ce poisson a toute sa place 
dans les cuisines oranaises, 
en raison de la qualité de sa 
chaire et son prix compétitif”, 
explique ce même responsable, 
ajoutant que “ce poisson 

surnommé le poulet aquatique, 
est connu pour sa capacité à 
produire une protéine de haute 
qualité à partir de sources 
protéiniques de faible qualité, 
ainsi que pour sa richesse en 
Oméga 3 et en vitamine D”.
A noter que la wilaya d’Oran a 
procédé, au cours des dernière 
années, au lancement de trois 
projets d’élevage de tilapia 
rouge, deux des trois projets 
concernent la production 
d’alevins de tilapia rouge, 
alors que le troisième concerne 
l’engraissement de cette espèce 
de poisson.

Oran / ElEvagE du tilaPia rOugE :     

Une nouvelle ferme aquacole prochainement productive

La wilaya d’Aïn 
Temouchent a réalisé 
une production de 

4.547 tonnes de produits 
halieutiques, durant le premier 
semestre de l’année en cours, 
a-t-on appris, mercredi 
dernier, du directeur de wilaya 
de la pêche et de l’aquaculture, 
Houari Gouissem.
La production a connu, au 
niveau des ports de Bouzedjar 
et Beni Saf, une hausse sensible 
de pas moins de 1.191 tonnes 
par rapport à la production 
enregistrée, durant la même 
période du premier semestre 
de l’année dernière (2022), qui 
était de 3.355 tonnes, a indiqué 
le même responsable.
Les facteurs de stabilité des 
conditions météorologiques, 
durant le premier semestre 
de l’année en cours, outre le 

renforcement de la flottille 
de pêche de la wilaya avec 
quatre nouvelles embarcations 
de pêche, ont contribué à 

cette hausse sensible de 
la production halieutique, 
sachant que ces quantités sont 
appelées à la hausse, cet été, a 

affirmé M. Gouissem.
Le secteur de la pêche et 
de l’aquaculture d’Aïn 
Temouchent accorde un intérêt 

particulier à la valorisation 
des richesses halieutiques, 
lors de la formation continue 
des professionnels et leur 
accompagnement.
L’école de formation technique 
de la pêche et de l’aquaculture 
de Beni Saf abrite une 
session de formation, qui 
se poursuivra jusqu’au 15 
septembre prochain, au profit 
des pêcheurs.
Cette formation intervient en 
concrétisation du projet de 
protection de l’environnement 
et de la biodiversité de la 
côte algérienne, portant 
principalement sur les 
principes de la pêche 
conventionnelle durable, 
visant à préserver le milieu 
marin et valoriser les richesses 
halieutiques.

aÏn tEmOuCHEnt :

Une production halieutique plus de 4.500 t au 1er 
semestre 2023



FRANCE / NIGER
La France rejette la décision de la junte nigérienne 

d’abandonner les pactes militaires bilatéraux

La France a rejeté 
vendredi une décision 
de la junte nigérienne 

d’abandonner les pactes 
militaires bilatéraux, affirmant 
que seuls les dirigeants 
“légitimes” du pays d’Afrique 
de l’Ouest avaient le droit de 
le faire. Pendant ce temps, 
une délégation régionale de la 
CEDEAO a quitté le pays après 
avoir échoué à obtenir le retour 
au pouvoir du gouvernement 
élu du Niger.
“Le cadre juridique de 
l’accord de défense de la 
France avec le Niger est 
basé sur des accords qui ont 
été signés avec les autorités 
nigériennes légitimes”, a 
déclaré le ministère des 
Affaires étrangères, après que 
la junte à Niamey a annoncé 
qu’elle annulait les accords 
de coopération militaire avec 
Paris.
La nouvelle est intervenue 
après qu’une équipe du bloc 
ouest-africain de la CEDEAO 
a quitté le Niger vendredi sans 
rencontrer le chef de la junte du 
pays, Abdourahamane Tchiani.
La délégation de la 
Communauté économique des 
Etats de l’Afrique de l’Ouest 
est arrivée jeudi dans la capitale 
“mais n’a pas passé la nuit” 
comme prévu, ni rencontré le 
général Tchiani ni le président 
déchu Mohamed Bazoum. 

Le Nigeria, qui assure la 
présidence tournante de la 
CEDEAO, a imposé dimanche 
des sanctions au Niger et a 
donné aux putschistes une 
semaine pour rétablir Bazoum 
au pouvoir ou risquer une 
éventuelle intervention armée.
Cependant, le président 
nigérian Bola Tinubu a déclaré 
que le bloc ferait de son 
mieux pour résoudre la crise à 
l’amiable, mais la CEDEAO a 
déclaré qu’elle pourrait utiliser 
la force militaire en dernier 
recours.
Les chefs militaires régionaux 
sont actuellement à Abuja, 
la capitale du Nigeria, pour 

discuter de la possibilité d’une 
telle intervention.
Le Comité des chefs d’état-
major des armées (CCDS) de 
la Communauté économique 
des États de l’Afrique de 
l’Ouest (CEDEAO) se réunira 
à Abuja du 2 au 4 août 2023 
sur la situation politique en 
République du Niger.
L’UE condamne le black-out 
des médias français au Niger
Vendredi également, l’Union 
européenne a “fermement 
condamné” le blocage des 
émissions de France 24 et de 
RFI au Niger, où le coup d’État 
a déclenché des protestations 
contre l’ancien dirigeant 

colonial du pays.
“Cette mesure est une 
grave violation du droit à 
l’information et de la liberté 
d’expression. L’UE condamne 
fermement ces violations 
des libertés fondamentales”, 
a déclaré la porte-parole de 
l’UE, Nabila Massrali, sur 
Twitter. 
•Le dirigeant déchu du Niger 
met en garde contre les 
retombées “dévastatrices” 
alors que la junte annule les 
accords militaires
Dans un communiqué de 
France Médias Monde , « 
La diffusion de  RFI  et de 
France 24 a été interrompue 

dans le pays. France Médias 
Monde déplore cette décision 
prise en dehors de tout cadre 
conventionnel et légal, privant 
davantage les citoyens de 
la région de leur accès à un 
service gratuit et indépendant. 
“Cet incident fait suite à de 
précédents cas de censure 
auxquels RFI et France 24 
ont été confrontés au  Mali  
et  au Burkina Faso  ces 
derniers mois. Le groupe 
réaffirme son engagement 
indéfectible en faveur de la 
liberté d’information et de la 
sécurité de ses journalistes”, 
a-t-il ajouté.
L’UE juge inacceptable la 
suspension de @RFI et de @
FRANCE24 au Niger. Cette 
mesure est une atteinte grave 
au droit à l’information et à la 
liberté d’expression.
L’UE a condamné ces 
violations aux libertés 
fondamentales.
Pendant ce temps, les 
putschistes nigériens ont levé 
le couvre-feu qu’ils avaient 
imposé après avoir pris le 
pouvoir le 26 juillet. 
“Le couvre-feu imposé 
depuis le 26 juillet 2023 est 
officiellement levé à compter 
d’aujourd’hui”, selon un décret 
daté de jeudi soir et signé par 
le général Tchiani.

Les chefs d’état-major des pays 
de la Communauté économique 
des États de l’Afrique de 

l’Ouest (Cédéao), à l’exception du 
Mali, du Burkina Faso, du Tchad, de 
la Guinée et du Niger, posent pour une 
photo de groupe lors de leur réunion 
extraordinaire à Abuja, au Nigeria, le 
vendredi 4 août 2023, pour discuter la 
situation au Niger.
Après trois de travaux, les chefs d’état-
major de la Communauté économique 
des États de l’Afrique de l’Ouest 
(Cédéao) ont planché pendant trois à 
Abuja pour définir les contours d’une 
« éventuelle intervention militaire » 
contre les putschistes qui contrôlent 
le pouvoir au Niger depuis plus d’une 
semaine. Ils ont achevé leurs travaux 

ce vendredi après-midi 4 août à Abuja, 
la capitale fédérale du Nigeria. La 
planification est terminée et la force 
qui va être engagée va disposer d’un 
mandat robuste.
C’est un mandat robuste qui est donné 
à la force qui va être engagée en cas 
d’intervention militaire au Niger. Cela 
inclut l’usage de la force avec des 
actions offensives autorisées.
De bonnes sources, on apprend que le 
Nigeria aura un rôle de leader avec le 
plus important dispositif, un dispositif 
terre, air et mer. La plus grosse 
contribution sera nigériane. Quant aux 
autres pays contributeurs, il y aurait 
la Côte d’Ivoire, le Bénin, avec une 
promesse du Sénégal. Peut-être que la 
liste n’est pas encore close.

En revanche, on ne dispose d’aucune 
indication sur les effectifs. Il reste 
encore deux jours pour la fin de 
l’ultimatum. La force est prête en 

tout cas, selon une source proche des 
discussions, elle entrera seulement en 
scène dès le top action des chefs de 
l’État.
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Les chefs d’état-major de la Cédéao ont défini les contours 

d’une «éventuelle intervention militaire»



COREE DU SUD
Le plus grand rassemblement de scouts 

au monde victime de la chaleur

RUSSIE
L’opposant Alexeï Nalvalny condamné à 19 ans 

de prison supplémentaires

UKRAINE
Quelles possibilités pour sortir de la crise des céréales?

À l’occasion du 25ᵉ 
Jamboree scout 
mondial, qui se 

déroule jusqu’au 12 août en 
Corée du Sud, des centaines 
de personnes souffrent 
d’insolation et déshydratation. 
Les températures autour de 
35° sont un défi pour les 
autorités sud-coréennes, 
qui cherchent à répondre 
aux besoins des dizaines de 
milliers de participants. Des 
moyens d’urgence ont été 
débloqués, mais l’organisation 
de l’événement est pointée du 
doigt et défraie la chronique 
dans le pays.
Au beau milieu de ses vacances, 

le président sud-coréen Yoon 
Suk-yeol a ordonné l’envoi de 
bus climatisés et de camions 
réfrigérés pour protéger les 43 
000 scouts réunis dans le sud 

du pays. Parmi les participants, 
des adolescents pour la plupart, 
près de 700 ont eu besoin de 
traitement ou même d’aller à 
l’hôpital pour des symptômes 

liés à une insolation.
La température a grimpé 
jusqu’à 38°C cette semaine 
dans la péninsule et la vague 
de chaleur devrait encore 
durer plusieurs jours. Certains 
participants pointent aussi du 
doigt la présence d’insectes, 
des conditions sanitaires 
insuffisantes et problèmes sur 
la quantité et la qualité de la 
nourriture. De la moisissure 
aurait été retrouvée dans des 
œufs durs.
Des ambassades de pays 
participants ont fait remonter 
leur préoccupation aux 
autorités qui cherchent à 
réagir. Quelque 4,7 millions 

d’euros ont été débloqués 
pour améliorer l’alimentation, 
créer des zones d’ombre et 
envoyer sur place des dizaines 
de médecins militaires et du 
personnel soignant.
La décision d’organiser un 
rassemblement de jeunes en 
plein mois d’août dans l’une 
des régions les plus chaudes du 
pays est aussi critiquée. Une 
polémique sur l’organisation 
d’un événement international 
dont le gouvernement se serait 
bien passé, alors qu’il est en 
pleine campagne de promotion 
de la candidature de la ville 
de Busan pour l’Exposition 
universelle en 2030.

Le principal opposant 
russe Alexeï Navalny, 
47 ans, a été condamné, 

ce vendredi 4 août 2023, à 19 
ans de prison supplémentaires. 
Alors qu’il est déjà incarcéré, 
il devra purger cette nouvelle 
peine dans une colonie 
pénitentiaire aux conditions 
particulièrement strictes. Les 
réactions sont nombreuses.
Voilà donc Alexeï Navalny 
reconnu coupable d’avoir 
créé et dirigé une organisation 
« extrémiste », à savoir sa 
fondation contre la corruption.

Les journalistes n’ont pas eu 
accès à la salle d’audience. 
L’affaire a été expédiée en 
quelques minutes seulement.
C’est la porte-parole de 
l’opposant russe, Kira 
Iarmych, qui a annoncé le 
verdict la première. « Alexeï 
Navalny a écopé de 19 ans 
de régime spécial », a-t-elle 
déclaré sur le réseau social X 
(anciennement Twitter).
Par régime spécial, il faut 
comprendre que l’intéressé 
sera désormais détenu dans 
l’un des établissements les 

plus rudes du système carcéral 
russe (voir encadré).
M. Navalny a réagi, sur 
son canal Telegram et sur 
Facebook, appelant les Russes 
à continuer de « résister », 
malgré ce qu’il qualifie de « 
condamnation à perpétuité ».
« Je sais que, comme tous 
les prisonniers politiques, je 
purge une peine à perpétuité. 
Que l’on parle de ma vie, ou 
bien de celle de ce régime », 
écrit cinglant M. Navalny, 
avec le même ton combatif 
que la veille du verdict.

19 ans, un nombre sans 
importance pour moi, mais 
qui en a une pour vous. Ils 

veulent VOUS effrayer, mais 
ne perdez pas votre volonté de 
résister.

Quelles sont les positions 
des différents acteurs 
de la crise céréalière 

générée par le conflit en 
Ukraine, et quelles solutions 
pourraient être envisagées ? 
À l’heure actuelle, le dossier 
n’avance pas, malgré les 
appels lancés par de nombreux 
dirigeants de la communauté 
internationale.
Plus de deux semaines 
après l’annonce du retrait 
de la Russie de l’accord qui 
autorisait les exportations 
de céréales ukrainiennes par 
la mer Noire, un accord qui 
avait été signé en juillet 2022 
sous l’égide de la Turquie et 
des Nations unies, la situation 
devient de plus en plus tendue. 

Les prix s’envolent : plus de 
17% d’augmentation, selon 
un responsable américain. 
Et la perspective d’une crise 
alimentaire mondiale se 
précise.
C’est un problème qui semble 
inextricable avec deux blocs qui 
s’opposent sur un problème qui 
concerne pourtant une bonne 
partie de la planète. Car si du 
côté des pays qui soutiennent 
l’Ukraine, on accuse la Russie 
d’agression sur l’alimentation 
mondiale, comme l’a encore 
répété le secrétaire d’État 
américain Antony Blinken 
ce jeudi 3 août, du côté des 
pays qui maintiennent des 
relations avec la Russie, on 
demande à l’ONU de prendre 

des mesures pour débloquer 
les exportations de céréales et 
d’engrais russes.
Ce jeudi, des dirigeants 
de pays africains, parmi 
lesquels l’Afrique du Sud, 
l’Égypte ou encore le Sénégal, 
demandent que la communauté 
internationale satisfasse 
certaines des demandes de 
Moscou. Le Kremlin réclame 
notamment des garanties sur 
un autre accord qui concerne 
ses propres exportations de 
céréales et surtout d’engrais 
pour envisager un déblocage 
des exportations de céréales 
ukrainiennes. L’ambassadeur 
russe adjoint à l’ONU va même 
plus loin. Selon lui, sans une 
levée des sanctions imposées 

à la Russie, il serait quasiment 
impossible de rétablir le 
fonctionnement normal des 
chaînes d’approvisionnement.
C’est donc un véritable 
dialogue de sourd auquel on 
assiste alors que dans certains 

pays, l’envolée du prix des 
céréales et le manque de 
stock pourrait bien provoquer 
une crise alimentaire, ce qui 
pourrait entraîner également 
des tensions internes dans 
certains pays.
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FaF :
Ighil frappe à la porte

Bensebaini impressionne déjà

La semaine passée on 
vous faisait part de la 
bataille dans les coulisses 

entre Meziane Ighil et Walid 
Sadi, pressentis candidats à la 
présidence de la FAF.
Les deux hommes sont présentés 
comme les deux éléments 
sérieusement intéressés par 
le restant du mandat des deux 
présidents démissionnaires, à 
savoir Charaf- Eddine Amara et 
Djahid Zefizef. Ils s’activent dans 
les coulisses pour composer leurs 
bureaux respectifs et s’assurer 
aussi un maximum de soutiens de 
la part de la composante de l’AG. 
D’un côté comme de l’autre, il y a 
des mouvements. Du côté d’Ighil, 
le chef de campagne a pour nom 
Herrada Arrès, qui reste sur 
un échec avec Serrar mais qui 
compte revenir fort cette fois et 
prendre une revanche personnelle 
sur le sort, il est en train de faire 
des pieds et des mains pour aider 
Da Meziane à composer une 
équipe solide, mais surtout à 
avoir le soutien d’un maximum 
de membres de l’AG ; de l’autre 
côté, Sadi, timidement, il se base, 
nous dit-on, sur les vieux relais 
de son mentor Raouraoua, et suit 
de près l’évolution et le cours 
de cette bataille clandestine, en 
attendant le lancement officiel de 
la campagne.
C’est ainsi qu’on croit savoir 
qu’Ighil est entré directement 
dans le vif du sujet et enregistre 
déjà une nette avance sur son 
concurrent, certes le combat est 
pour le moment dans les coulisses 
et la balance peut facilement 

pencher d’un côté comme de 
l’autre, mais nos sources ont 
révélé que le clan Ighil a déjà les 
OK de plusieurs gros calibres de 
la Ligue 1 Mobilis.

Le Centre dans la poche
Il y a 3 jours on vous racontait 
comment Ighil a reçu le feu vert 
des hauts responsables pour 
s’engager dans la grande course 
vers le siège de Dely Ibrahim. 
Cette étape l’a liberé, il a accéléré 
la cadence avec son équipe, 
qui est partie à la conquête des 
voix influentes. Il faut dire que, 
comme en politique, le soutien 
de certains cercles influents 
donne une nette avance dans 
un scrutin, c’est la même chose 
dans le football, où garantir le 
soutien de certains clubs est 
plus qu’encourageant. D’après 
des sources biens informées, le 
clan Ighil aurait déjà le soutien 
des clubs du Centre, le CRB, 
l’USMA, le NAHD, le PAC, le 
RCA et la JSK ont tous donné 
leur OK, une bénédiction qui rend 
le chemin vers Dely Ibrahim plus 
facile, en attendant de gagner du 
terrain, en discutant avec le MCA, 
et ce n’est pas tout, certains de 
ces clubs ont même promis d’être 
présents dans l’organigramme du 
prochain président, c’est-à-dire 
être dans son BF, cela rend la 
candidature assez solide, d’autant 
plus qu’elle sera appuyée par le 
soutien des ligues du Centre et 
même de l’Est, là où Herrada est 
en train de s’activer pour avoir 
ce qu’il faut. Le CSC, nous dit-
on, est déjà favorable à cette 
candidature, et ce n’est pas rien, 

il s’agit là d’un autre soutien d’un 
autre club géré par une entreprise 
étatique, un indice révélateur du 
soutien acquis de l’Etat, qui peut 
à lui seul emmener Ighil vers Dely 
Ibrahim le 4 septembre prochain.
D’anciennes cartes réactivées 

L’autre indice révélateur de cette 
bonne santé du clan Ighil, c’est le 
soutien et la présence de quelques 
figures des anciens bureaux dans 
les plans, on parle entre autres 
de Maouche, avec son statut 
de figure emblématique de la 
glorieuse équipe du FLN capable 
de contourner tous les obstacles 
pour refaire surface, mais aussi 
de Hakim Medane, l’ancien 
manager de la sélection serait lui 
aussi partant pour une nouvelle 
aventure, en attendant d’en savoir 
un peu plus à l’avenir sur les 
détails de leur engagement et sa 
conformité avec les différents 
critères et lois.
Comme le veut la tradition, la 
rue se demande souvent sur les 
relations entre les candidats et 
le sélectionneur national, un 
sujet presque tabou, du moment 
que le coach n’aime pas qu’on 
associe son nom dans de telles 
campagnes, mais cela fait partie 
forcément de cette dernière, 
puisque l’avis du coach compte, 
du moment que l’arrivée du 
nouveau président peut se refléter 
directement sur la sélection. A 
ce propos, les informations en 
notre possession affirment que 
le contact n’est pas encore établi 
entre les deux parties, chose 
qui devrait avoir lieu après la 
fatidique date du 13 août, mais le 

profil du candidat Ighil pourrait 
bien aller avec les plans du 
sélectionneur, d’abord parce que 
l’EN bénéficiera d’une stabilité 
assurée par les pouvoirs publics, 
mais aussi parce qu’Ighil est 
loin d’être un parachuté dans le 
domaine, puisqu’il a presque tout 
connu durant sa carrière : joueur, 
entraîneur, sélectionneur, DEN, 
président de club, consultant télé, 
un profil qui ne peut que coller 
avec les orientations affichées 
par Belmadi lorsqu’il était en 
parfaite harmonie avec Zetchi, 
avec qui il discutait football et 

le message était assez fluide. 
Ighil est donc sur la bonne voie, 
celui qui devrait être mandaté par 
l’Amicale des anciens joueurs 
présidée par Fergani fait figure 
de candidat du consensus, et 
lorsqu’on associe cela à l’image 
qu’il dégagée, d’une main de 
fer dans un gant de velours, et 
de son vécu sur les terrains, en 
tant que coach, puisqu’il s’est 
toujours retiré des clubs où il a 
eu à bosser en silence, on ne peut 
que dire qu’il est en pole position, 
et frappe déjà aux portes de la 
fédération.

Recruté cet été par le 
Borussia Dortmund, 
après des débuts un peu 

compliqués, Ramy Bensebaini est 
en train de monter en puissance 
au fil des matchs disputés par 

les Jaune et Noir aux Etats-Unis 
où ils ont en stage depuis deux 
semaines.
Confronté au problème du couloir 
gauche, bien que le Portugais 
Raphael Guerrero, parti au Bayern 
Munich cet été, ait fait de belles 
choses, mais défensivement, il 
était moins efficace. Avec Ramy 
Bensebaini, Dortmund vient 
de se doter d’un arrière gauche 
qui sait à la fois attaquer et bien 
défendre. C’est le sentiment des 
supporters et des dirigeants de 
Dortmund, notamment après la 
belle prestation du défenseur 
algérien contre Chelsea FC (1/1).

Terzic : « Il y a longtemps 
qu’on n’a pas eu un défenseur 

de cette qualité »
Très courageux et puissant 
physiquement, Ramy Bensebaini 
fait déjà le bonheur de ses 
nouveaux dirigeants, qui 
prétendent même que cela fait 
longtemps qu’ils n’ont pas eu un 
défenseur aussi fort que Ramy 
Bensebaini. « Cela fait un bon 
moment que nous n’avons pas 
vu un joueur de qualité, très 
autoritaire dans ses interventions 

avec plus d’agressivité dans les 
duels pour contrer les attaquants 
adverses », a déclaré Edin 
Terzic, l’entraîneur du Borussia 
Dortmund après la belle prestation 
de l’international algérien face à 
Chelsea. Dans ce match, Ramy 
Bensebaini a fait un sauvetage 
miraculeux dans les ultimes 
instants, en dégageant sur la ligne 
un ballon qui prenait le chemin 
des filets. « Il a été très courageux 
en attaque et en défense, il suffit 
de regarder à nouveau comment 
il bloque le tir devant la ligne », 
poursuit le coach de Dortmund. 
A signaler qu’en début de match, 
l’international anglais Reece 
James, à la suite d’un tacle 
dangereux sur Ramy Bensebaini, 
on a eu vraiment peur pour ce 
dernier. Heureusement qu’il 
s’est relevé et fit une prestation 
énorme.

Le meilleur exemple 
du joueur local

Evoluer dans un grand club tel 
que le Borussia Dortmund n’est 
pas donné à n’importe quel 
joueur. Ramy Bensebaini, avant 
de signer, savait qu’il met les 

pieds dans un club très exposé 
médiatiquement, à comparer 
avec les autres clubs qu’il a 
connus (Montpellier, Rennes ou 
Mönchengladbach). Les yeux 
étant rivés sur les nouvelles 
recrues, il devait faire de bonnes 
prestations dès les premières 
sorties avec les Jaune et noir. 
Avec sa puissance physique et 
ses interventions intelligentes, 
il a, en un laps de temps très 
court, convaincu tout le monde 
à Dortmund. Pour l’heure, on 
peut dire qu’il a gagné son pari. 
Néanmoins, ce qui est intéressant 
pour notre compatriote, il 
véhicule une belle image 
du joueur formé en Algérie, 
contrairement à d’autres joueurs 
locaux qui ont tenté l’aventure 
en Europe et dont l’expérience 
n’était pas une franche réussite. 
Ramy Bensebaini emprunte le 
droit chemin vers la gloire après 
s’être fait un nom en Allemagne. 
La participation avec le Borussia 
Dortmund à la prestigieuse Ligue 
des champions lui permettra, à 
coup sûr, d’être connu en Europe, 
prévoit-on.
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mercato :
Manchester United fait sauter la banque pour Rasmus Hojlund

L’Arabie saoudite veut encore piller le Real Madrid 
après Karim Benzema

Manchester United a 
officialisé l’arrivée 
de Rasmus Hojlund 

en provenance de l’Atalanta. 
L’attaquant danois débarque en 
Angleterre contre un très joli 
chèque.
Ce n’était qu’une question de 
temps avant de voir le joueur 
signer officiellement pour 
Manchester United. Après une 
belle saison à l’Atalanta, Rasmus 
Hojlund était un attaquant 
convoité. L’international danois 
(6 buts en 6 sélections) était 
notamment dans le viseur des 
Red Devils qui cherchaient 
depuis plusieurs saisons 
maintenant un numéro 9. Très 
vite, Hojlund a fait part de son 
envie de rejoindre la Premier 

League et Erik ten Hag malgré 
l’intêret d’autres clubs.
Le PSG, à la recherche d’un 
attaquant titulaire, a aussi tenté 
de l’arracher et une offre avait 
même été formulée par le club 
de la capitale. Mais le joueur, 
bien que flatté par l’offre 
parisienne, avait l’envie de 
rejoindre Manchester United. Et 
comme nous vous le révélions 
ces derniers jours, il ne manquait 
presque rien pour que les deux 
parties tombent d’accord autour 
d’un contrat de 5 ans (+ 1 année 
en option).

65 millions plus 10 de bonus
Aujourd’hui, Manchester United 
a enfin officialisé l’arrivée 
de son attaquant. «Rasmus 
Højlund a rejoint Manchester 

United sur un contrat courant 
jusqu’en juin 2028, avec une 
option d’un an supplémentaire, 
sous réserve d’une autorisation 
internationale.» peut-on lire dans 
le communiqué du club anglais, 
publié sur le site officiel.
En récupérant Rasmus Hojlund, 
Manchester United s’offre un 
joli renfort qui aura tout de 
même coûté près de 75 millions 
d’euros (65 millions d’euros + 
10 millions d’euros de bonus). 
Un renfort suffisant pour espérer 
concurrencer Manchester City et 
Arsenal la saison prochaine alors 
que Chelsea sera évidemment à 
surveiller. La saison dernière, 
Rasmus Hojlund avait marqué 10 
buts et délivré 4 passes décisives 
en 34 matches.

Inarrêtable sur le marché des 
transferts, l’Arabie saoudite 
a notamment frappé un 

grand coup en s’offrant Karim 
Benzema, parti du côté d’Al-
Ittihad. Selon les dernières 
informations de la presse 
espagnole, le Real Madrid 
s’attend d’ailleurs à de nouvelles 
offensives saoudiennes pour de 
nombreux cadres…
L’Arabie saoudite continue de 
révolutionner la planète football. 
Après avoir enrôlé Cristiano 

Ronaldo, Karim Benzema, 
N’Golo Kanté, Sadio Mané 
ou encore Riyad Mahrez, pour 
ne citer qu’eux, la Saudi Pro 
League ne compte pas s’arrêter 
en si bon chemin et devrait ainsi 
être mêlée à différentes rumeurs 
d’ici la fin du mercato estival. 
Déterminée à l’idée de devenir 
une place forte de ce sport, la 
richissime monarchie du Golfe 
risque même de frapper sur le 
long terme.
Selon les dernières informations 

de Defensa Central, le nouvel 
eldorado du ballon rond prévoit 
également de revenir à la 
charge dès l’été 2024. Dans 
cette optique, le média espagnol 
indique, ce samedi, que le Real 
Madrid - qui a déjà perdu KB9 
cet été - pourrait subir une 
nouvelle offensive saoudienne 
dans moins d’un an. Ou plutôt 
plusieurs offensives…

L’Arabie saoudite vise 3 
autres cadres du Real !

En effet, Florentino Perez, 

président des Merengues, 
s’attendrait d’ores et déjà à 
de nouvelles propositions 
faramineuses pour plusieurs de 
ses cadres. Parmi eux ? Antonio 
Rudiger, David Alaba ou encore 
Luka Modric. Si les deux 
derniers cités ont reçu plusieurs 
offres saoudiennes lors de ce 
mercato estival, sans pour autant 
décider de quitter le Santiago 
Bernabeu, le défenseur allemand 
de 30 ans pourrait lui se laisser 
tenter par un challenge en Saudi 

Pro League.
À la tête de moyens colossaux, 
l’Arabie saoudite devrait alors 
proposer des salaires mirobolants 
et difficilement refusables pour 
les différents cadres merengues. 
DC précise d’ailleurs, en ce 
sens, que les hautes sphères de la 
Casa Blanca craignent «le pire» 
pour l’été 2024. Oui, la Saudi 
Pro League a bien l’intention 
de devenir un championnat 
dominant et le Real Madrid peut 
d’ores et déjà trembler…
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Tesla 

Une faille permettrait d’obtenir gratuitement 
le Full Self-Driving

En attendant GPT-5, ChatGPT améliore son ergonomie

Des chercheurs de l’université de 
Berlin auraient trouvé un moyen 
de débloquer gratuitement de 
nombreuses options des Tesla, dont 
le service Full Self-Driving.
Le géant Tesla est non seulement 
le numéro 1 mondial des véhicules 
électriques, mais la marque 
américaine est aussi par ailleurs 
en pointe dans le domaine de la 
conduite autonome, malgré une 
concurrence acharnée des autres 
constructeurs. Une réputation 
qu’elle doit notamment à son 
logiciel Full Self-Driving (FSD), 
qui aurait pourtant une faille.
Le FSD gratuit
Et si vous pouviez éviter de payer 
pour pouvoir bénéficier de tous 
les services disponibles au sein de 
votre Tesla ? Une ambition certes 
illégale, mais pas infaisable selon 
des chercheurs de l’université 
technique de Berlin. Une équipe 
de cette institution vient en effet 
d’annoncer avoir réussi à trouver 
une faille, en passant par le système 
d’infodivertissement de la firme.
Grâce à cette dernière, ils se 
disent capables de débloquer 
gratuitement de nombreuses 
mises à jour payantes, telles que 
les sièges arrière chauffés, ou, 
et c’est encore beaucoup plus 

embêtant pour la firme d’Elon 
Musk, le système de conduite 
autonome Full Self-Driving.
Une faille intouchable ?
Comment l’équipe allemande 
a-t-elle réussi ce petit exploit ? 
En s›attaquant non pas à la partie 
logicielle, mais directement 
au hardware, à l›aide d›une 
attaque par injection de défaut 
de tension. Avec le bon timing, et 
évidemment un accès physique 
au véhicule, le processeur « a 
un hoquet, saute une instruction 
et accepte notre code manipulé. 
C›est en résumé ce que nous 
faisons », détaille l›étudiant en 
doctorat, Christian Werling.
Et l›opération serait fructueuse, 
puisqu›elle permettrait d›obtenir, 
en plus d›un accès gratuit 
au service, de nombreuses 
informations personnelles du 
conducteur (positionnements 
GPS, contacts, historique des 
appels…). Les scientifiques 
expliquent par ailleurs qu›il 
serait nécessaire de travailler 
directement sur chaque voiture 
pour mettre en place un correctif. 
Ils prévoient de partager 
ces découvertes la semaine 
prochaine, lors de la conférence 
de cybersécurité Black Hat.

L’ergonomie n’est pas le 
point fort de ChatGPT 
actuellement, mais 

cela pourrait bien changer dans 
les jours à venir avec toutes ces 
modifications à venir.
Pas de vacances pour OpenAI, 
qui continue son travail acharné 
sur le développement de 
ChatGPT. La société dirigée par 
Sam Altman vient d’annoncer le 
déploiement à venir de plusieurs 
nouvelles fonctionnalités visant 
à « améliorer l’expérience de 
ChatGPT ». Celles-ci devraient 
être disponibles dès la semaine 
prochaine.
Exemples d’invite et réponses 
suggérées
La première nouveauté 
décrite par OpenAI est ce 
que l’entreprise appelle des « 
exemples d’invites ». Lorsque 
vous démarrez une nouvelle 
discussion avec ChatGPT, le 
service vous proposera des 
exemples pour vous aider à 
entamer la conversation.
« Une page blanche peut être 
intimidante », explique OpenAI, 

qui s’est sans doute basé sur des 
retours d’utilisateurs ou à partir 
de statistiques que les internautes 
avaient du mal à se lancer dans 
une discussion avec l’agent 
conversationnel à partir de rien.
La seconde fonctionnalité qui va 
faire son apparition concerne les 
réponses suggérées. « Allez plus 
loin en un clic. ChatGPT vous 
propose désormais des moyens 
pertinents pour poursuivre votre 
conversation », explicite la firme. 
Nous n’avons pas plus de détails 

pour le moment, peut-être s’agit-
il d’une fonction reposant sur le 
moteur de recherche Bing afin de 
renvoyer les utilisateurs vers des 
résultats web pertinents, comme 
le fait Bard avec Google.
GPT-4 par défaut !
Les abonnés à ChatGPT Plus 
peuvent choisir entre deux 
modèles de langage pour leurs 
interactions avec le chatbot : 
GPT-3.5 et GPT-4 (les utilisateurs 
qui ne payent pas n›ont pas accès 
à GPT-4). Par défaut, l›option 

est réglée sur GPT-3.5, qui est 
moins performant. Le problème, 
c›est que lors du démarrage 
d›un nouveau chat, le modèle 
GPT-3.5 est toujours sélectionné 
par défaut. Avec la mise à 
jour, ChatGPT se souviendra 
du modèle précédemment 
utilisé et ne reviendra pas 
automatiquement à GPT-3.5 à 
chaque nouvelle conversation.
Encore pour les abonnés 
ChatGPT Plus, la version bêta 
du plugin Code Interpreter va 
permettre de soumettre au chatbot 
plusieurs fichiers à télécharger 
pour analyse. ChatGPT pourra 
alors les exploiter pour générer 
des réponses pertinentes à vos 
besoins. Les formats de fichier 
supportés n›ont pas été précisés.
Des raccourcis clavier pour 
encore plus de productivité
Vous ne le savez que trop bien si 
vous avez l›habitude de recourir 
à ChatGPT, la plateforme 
requiert une nouvelle connexion 
à son compte toutes les deux 
semaines, que vous ayez utilisé 
le service durant ce laps de 

temps ou pas. OpenAI met fin 
à cette restriction et promet que 
l›on sera désormais « accueilli 
par une page beaucoup plus 
accueillante ».
Enfin, ChatGPT devient enfin 
compatible avec les raccourcis 
clavier, qui permettent 
d›effectuer certaines actions plus 
rapidement, sans avoir besoin de 
naviguer au sein de l›interface 
pour trouver une fonctionnalité. 
Deux raccourcis ont déjà été 
dévoilés :
ou Ctrl + Maj + ; pour copier le 
dernier bloc de code généré par 
ChatGPT
ou Ctrl + /pour voir la liste 
complète
Malheureusement, OpenAI 
n›évoque pas de fonction de 
brouillon, une fonction qui nous 
a beaucoup plu lors de notre 
prise en main de Google Bard, 
qui permet d›avoir le choix entre 
trois réponses différentes à un 
prompt pour choisir celle qui 
nous convient le mieux et répond 
le plus à nos besoins.
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Selon le guide de prévention de 
l’accident vasculaire cérébral édité 
par l’American Heart Association, 
les personnes ayant de saines 
habitudes de vie réduisent de 80% 
leur risque de subir un premier AVC 
par rapport à celles qui négligent les 
facteurs de risque1.
Mesures préventives de base
Adopter de saines habitudes de vie
ne pas fumer ;
éviter les excès d’alcool ;
trouver le moyen d’intégrer des 
activités physiques dans son 
quotidien ;
maintenir un poids santé ;
apprendre à mieux affronter le 
stress ;
changer de méthode contraceptive 
si c’est nécessaire.
Pilule contraceptive et risque 
d’AVC
En effet, les femmes de plus de 
35 ans qui prennent une pilule 
contraceptive et qui sont considérées 
comme à risque, parce qu’elles 
fument ou parce qu’elles ont une 
tension artérielle élevée, devraient 
opter pour une autre méthode 
contraceptive, telle qu’un dispositif 
intra-utérin ou une pilule qui ne 
contient que de la progestérone.
Faire de bons choix alimentaires
L’alimentation influe en effet 
sur plusieurs facteurs de risque 
d’AVC. Des chercheurs ont passé 
en revue 375 études parues afin 
de cerner le type d’alimentation 
qui contribue le mieux à prévenir 
les AVC3. Selon leurs analyses :

une alimentation pauvre en sel, 
à savoir moins de 1 150 mg par 
jour, et riche en potassium et en 
magnésium abaisse la tension 
artérielle et, de ce fait, contribue 
à prévenir les AVC ;
une alimentation riche en fruits et 
en légumes fournit généralement 
des quantités adéquates de 
potassium ;
les céréales entières, les noix, les 
graines, les légumineuses et les 
légumes à feuilles vert foncé sont 
de bonnes sources de potassium ;
Les études montrent ainsi que 
les personnes qui consomment 
environ 10 portions de fruits et de 
légumes par jour, qui privilégient 
les céréales à grains entiers et 
qui mangent de 1 à 2 portions de 
poisson gras par semaine courent 
moins de risque de souffrir 

d’un AVC. Pour ce qui est des 
régimes, il a été démontré que les 
DASH ou Dietary Approaches 
to Stop Hypertension et le 
régime méditerranéen aident à 
prévenir l’hypertension de façon 
efficace.3
Se soumettre à des examens et à 
des traitements médicaux
Il convient de consulter 
son médecin à la fréquence 
recommandée par celui-ci. 
Lorsqu’un patient court un risque 
élevé d’avoir un AVC, le médecin 
peut écouter au stéthoscope le 
bruit de ses artères carotides. 
S’il soupçonne qu’une artère est 
touchée par l’athérosclérose, il 
recommande une échographie 
Doppler des carotides. Cet 
examen permet de connaître 
le degré de rétrécissement de 

l’artère.
Il convient aussi de surveiller 
régulièrement sa tension 
artérielle et, si on souffre 
d’hypertension, de la traiter, 
même si elle est asymptomatique. 
Il s’agit du facteur de risque le 
plus important à contrôler. Les 
quelques mesures suivantes 
contribuent à abaisser la pression 
sanguine :
une alimentation saine ;
l’éviction de nourriture très salée 
la pratique de l’exercice physique 
une consommation modérée 
d’alcool ;
cesser de fumer.
Il faut aussi penser à procéder 
régulièrement à un bilan des 
lipides sanguins et prendre 
les mesures nécessaires pour 
corriger les anomalies. Au 
Canada, on recommande un 
dépistage systématique tous 
les 5 ans chez les hommes de 
plus de 40 ans et les femmes 
ménopausées ou âgées de plus de 
50 ans9. Les personnes à risque 
devraient se soumettre à un 
dépistage plus fréquent. Celles-
ci comprennent les personnes qui 
souffrent de :
diabète ;
hypertension ;
tabagisme ;
obésité abdominale ;
antécédents familiaux de 
maladies cardiovasculaires, etc.
Il est par ailleurs important 
de vérifier ou faire vérifier 

régulièrement sa glycémie dans 
le but de prévenir le diabète, et 
de bien contrôler sa glycémie si 
on est diabétique.
À quelle fréquence ? Au moment 
de l’examen médical périodique, 
si votre médecin juge que c’est 
nécessaire, il peut prescrire un 
test de glycémie à jeun.
Enfin, n’hésitez-pas à consulter 
votre médecin sans tarder 
en cas de rythme cardiaque 
anormalement rapide ou 
irrégulier et à traiter toute 
maladie cardiaque.
Mesures pour prévenir les 
récidives
Prendre un médicament 
anticoagulant
On recommande aux personnes 
qui ont déjà été victimes d’un 
mini-AVC ou d’un AVC causé 
par une thrombose ou par une 
embolie cérébrales, de prendre 
quotidiennement un médicament 
qui réduira le risque de formation 
d’un caillot sanguin.
Il peut s’agir :
d’un anticoagulant comme la 
warfarine (Coumadin®) ou le 
dabigatran (Pradax®) ;
d’un antiplaquettaire comme 
l’aspirine ou le dipyridamole 
(Aggrenox®).
Les personnes pour lesquelles 
l’aspirine est contre-indiquée 
peuvent prendre du bisulfate 
de clopidogrel (Plavix®) ou 
du chlorhydrate de ticlopidine 
(Ticlid®).

Sensation d’étouffement, 
difficultés à respirer... 
La détresse respiratoire 

aiguë est une urgence qui 
nécessite une prise en charge 
rapide. Signes et conduite à 
tenir.
Quels sont les symptômes d’une 
détresse respiratoire ?
Le syndrome de détresse 
respiratoire aiguë (SDRA) est 
une forme sévère d’insuffisance 
respiratoire et impose une 
prise en charge thérapeutique 
immédiate sous peine de 
décès rapide. Il est caractérisé, 
chez l’adulte et l’enfant, par 
la présence de quatre critères 
diagnostiques :
Insuffisance respiratoire depuis 
une semaine,
Oedème pulmonaire qui ne 
serait pas dû à une défaillance 
cardiaque,
Opacité bilatérales visibles 
à l’imagerie (radiographie 

thoracique), 
Hypoxémie (baisse de la quantité 
d’oxygène dans le sang). Selon 
le niveau d’hypoxémie, le 
syndrome est considéré comme 
léger, modéré ou sévère.
Les principaux symptômes du 
SDRA sont :
Les difficultés pour respirer 
(dyspnée),
L’hypotension (tension basse)
L’essoufflement, souvent 
associés à ceux de la pathologie 
en cause.
Le pronostic du SDRA est 
variable, selon l’état de santé 
initial du patient et de la nature 
de la maladie en cause. Il peut 
entraîner des séquelles à long 
terme dans la plupart des cas. 
Quelles sont les causes ? Les 

facteurs de risque ?
Le syndrome de détresse 
respiratoire aiguë est une réaction 
inflammatoire. «Le SDRA est 
l’expression d’une agression de 

la membrane alvéolo-capillaire 
qui peut être directe (…) ou 
indirecte», indique le Collège 
des enseignants de médecine 
intensive réanimation (source). 
Aussi, ses causes sont diverses : 
Causes fréquentes : pneumonie, 
inhalation liquide gastrique
Causes moins fréquentes : 
inhalation de gaz toxique 
ou de fumées d’incendie, 
contusion pulmonaire, noyade, 
embolie graisseuse, pancréatite, 
transfusions de sang multiples
 L’alcoolisme (avéré), le 
tabagisme, les pathologies 
pulmonaires chroniques, 
l’acidose et les prédispositions 
génétiques font également partie 
des facteurs de risque associés 
connus de syndrome de détresse 
respiratoire aiguë.
Quels examens pour poser un 

diagnostic ?
Le diagnostic du syndrome 
de détresse respiratoire aiguë 

repose sur l’observation des 
quatre critères diagnostiques 
cités plus haut, après avoir 
écarté la possibilité d’un œdème 
pulmonaire d’origine cardiaque. 
La démarche diagnostique 
inclut également l’identification 
de la cause du SDRA ainsi 
qu’une analyse des antécédents 
du patient et du contexte de 
survenue des symptômes.

Comment soigner une 
détresse respiratoire ?

Le traitement du syndrome 
de détresse respiratoire aiguë 
s’effectue en premier lieu par 
une oxygénation en réanimation 
au moyen de techniques de 
ventilation mécanique. En cas 
de SDRA sévère, le patient peut 
être positionné en décubitus 
ventral (à plat ventre) pendant 
plusieurs heures par jour 
pour améliorer les effets de 
la ventilation. «La prise en 
charge du SDRA nécessite 

également le traitement 

de sa cause (dysfonctions 

d’organes) pour espérer une 

guérison. La cortithérapie est 

recommandée lorsqu’il n’y a pas 

d’amélioration de la fonction 

respiratoire au septième jour 

du SDRA, en l’absence d’un 

processus infectieux évolutif. 

L’amélioration du patient est 

attendue entre le 5ème et le 

14ème jour du traitement, 

indiquent les Docteurs Michèle 

Génestral et Olivier Anglès, 

au service de réanimation 

polyvalente du CHU Purpan à 

Toulouse. Pendant toute la durée 

du traitement, on recherche 

toute infection surajoutée.»

Comment prévenir l’accident vasculaire cérébral (AVC) ?

détresse respiratoire 

quels signes ? C’est grave ?
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Et si pour avoir une belle 
peau il suffisait de changer 
un détail tout simple de 

notre routine beauté, auquel on 
ne prête pas attention mais qui 
se révèle clé ? On vous explique 
pourquoi il faut bien choisir 
votre serviette au moment de 
vous essuyer le visage...
On a toutes l’habitude de le 
faire ! Et pourtant, si on tient à 
notre peau, il vaut mieux arrêter 
ce geste du quotidien qui n’est 
pas du tout hygiénique. Voici 
pourquoi. 
Quel est ce geste beauté qu’il ne 
faut plus reproduire ?
Une des pires erreurs à commettre 
dans la salle de bain, surtout si on 
a la peau sèche et sensible, c’est 
de mal utiliser sa serviette. Car si 
on se sert de ce bout de tissu tous 
les jours, cela ne veut pas dire 
que l’on s’y prend bien. C’est 
l’un des gestes les plus communs 

lorsqu’on sort de la douche : 
on attrape une serviette pour 

sécher l’entièreté de notre corps 
et de notre visage. Une étape de 

notre routine beauté à laquelle 
on pense peu, qui a pourtant une 
incidence. Avec l’humidité, le 
linge de bain devient un véritable 

nid à bactéries. En effet, peaux 
mortes, résidus de gel douche 
et de mousse rasante ou même 
champignons s’accumulent 
à chaque usage et peuvent se 
transférer du corps au visage 
si on utilise la même serviette 
partout !
À la clé ? Des réactions cutanées. 
Cela peut même accentuer 
l›acné et les imperfections chez 
certains. Il convient donc de 
se sécher le visage avec une 
serviette uniquement destinée à 
cette zone. Le mieux est d›avoir 
trois serviettes différentes : 
une pour le corps, une pour les 
cheveux et une pour le visage.
Les alternatives pour sécher son 
visage sans l›abîmer
Si vous souhaitez absolument 
sécher votre visage à l›aide d›une 
serviette, des solutions existent 
afin de protéger l›épiderme. 
D›une part, il faut dire adieu à la 

matière éponge, trop abrasive et 
rêche, qui va abîmer la barrière 
protectrice naturelle de la peau. 
Préférez donc l›utilisation d›une 
serviette en microfibres. Il est 
également possible de retirer 
l›humidité à l›aide d›un tissu à 
usage unique. Dans tous les cas, 
il ne faut surtout pas frictionner 
la peau mais procéder par 
tapotements.
Autre technique, recommandée 
par les experts, pour sécher son 
visage sans l›abîmer : le séchage 
à l›air libre. On peut même se 
servir de l›humidité présente 
sur l›épiderme pour booster nos 
soins hydratants ! Bien que ce ne 
soit pas l›option la plus pratique, 
cette dernière apporte plus de 
souplesse à la peau et retarde les 
signes de l’âge. Que demander 
de plus ? 

En été, on évite d’avoir la main 
lourde sur le maquillage. On 
laisse sa peau respirer. Pour 
cela, il existe quelques ruses 
vous permettant d’illuminer 
votre teint, agrandir votre 
regard et camoufler vos 
imperfections. Le tout, sans 
make-up.
Qui ne rêve pas d’avoir bonne 
mine et des yeux de biche 
dès le réveil ? Voici certains 
subterfuges, particulièrement 
infaillibles, pour sublimer 
votre beauté naturelle sans 
maquillage. 

1. Misez sur l’autobronzant 
Si comme la plupart d›entre 
nous, vous préférez laisser le 
fond de teint au placard lors de 
la saison estivale, faites la part 
belle à l›autobronzant. Sculptez 
vos pommettes et illuminez 
votre contour des yeux grâce à 
la technique du tantouring. Basé 
sur le principe du contouring 
connu en maquillage, il s›agit 
de reproduire cette tendance, 
mais cette fois en appliquant 
de l›autobronzant. Résultat, 
plus besoin de passer par la 
case make-up, votre teint sera 
travaillé et hâlé dès la sortie de 
la douche. Autre astuce ? Celles 
qui souhaiteraient enjoliver sa 
mise en beauté par quelques 
taches de rousseur, misez là 
encore sur l›autobronzant. À 
l›aide d›un pinceau fin, venez 
prélever une pointe de produit 
et appliquez-le délicatement sur 

l›arête de votre nez ainsi que 
vos pommettes.
2. Optez pour le microblading
Pour vous sourcils, entre 
l›épilation qui peut être délicate 
et le maquillage contraignant en 
tentant de combler les manques, 
essayez-vous au microblading. 
Il s›agit d›une mise en beauté 
semi-permanente permettant 
d›arborer des sourcils nets, 
précis et bien fournis pendant 
6 mois minimum jusqu›à 1 
an. Cette technique, pratiquée 
en institut, consiste à recréer, 
par effet d›optique, les poils 
de vos sourcils. C›est un stylo 
métallique constitué d›aiguilles 
très fines qui va venir déposer 
les pigments sur le sourcil afin 
de créer un résultat harmonieux. 
La séance coûte entre 200 et 

500 euros selon les instituts.
3. Testez les bandes 

blanchissantes pour les dents
Si vous souhaitez sublimer 
votre beauté naturelle, rien de 
tel que le blanchiment des dents. 
Mais cette fois, pas question de 
prendre rendez-vous chez le 
dentiste. Il existe des bandelettes 
adhésives transparentes à 
appliquer directement sur les 
dents contenant du peroxyde 
d›hydrogène. Cet actif va venir 
atténuer les taches brunes et 
les décolorations. Résultat ? 
Des dents plus blanches dès la 
première application. À noter 
toutefois : à domicile ou dans 
des centres spécialisés, les 
produits de blanchiment utilisés 
ne doivent pas contenir plus de 
0,1% de peroxyde d›hydrogène, 

au risque de fragiliser votre 
émail.
4. Adoptez l›extension de cils

Une étape make-up sur laquelle 
on passe rarement la main : le 
mascara. Ouvrant directement 
le regard, cette technique 
de maquillage très féminine 
révélant vos yeux de biche fait 
toujours son effet. Pourtant, 
pour un rendu impeccable, 
la phase d›application peut 
être longue. Entre l›effet 
paquets qu›on souhaite 
éviter, l›homogénéisation 
sur l›ensemble des cils et le 
volume désiré, cette étape est 
à soigner. C›est pourquoi, afin 

de vous faire gagner du temps, 
adoptez l›extension de cils. 
Plus naturelle que les faux cils, 
cette technique se pratique en 
institut pendant 1h minimum. 
L›esthéticienne vient appliquer 
à la pince, à 1 mm de vos cils 
naturels, des extensions une 
à une. Cela peut-être assez 
long mais le rendu en vaut la 
chandelle. Comptez entre 120 
euros et 180 euros pour une 
première pose classique et 
arborez des cils XXL pendant 
environ 3 semaines.

Pour une peau sublime, traquez ce détail de la salle de bain 
qui cause des boutons à répétition

Toutes les astuces pour révéler votre potentiel beauté, 
sans maquillage
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Le groupe mythique de musique, 
Raïna Raï a célébré, jeudi à 
Alger, le 40e anniversaire de la 
sortie de «Ya zina», chanson 
d’anthologie et titre phare de 
l’album éponyme qui a connu un 
franc succès.
Le nombreux public présent 
à l’hémicycle du Théâtre de 
verdure El Hadi-Flici à Alger, 
a réservé un accueil triomphal 
aux éléments du groupe Raïna 
Raï, qui a marqué son retour sur 
scène à travers une prestation 
de haute facture durant laquelle 
il a brillamment interprété 
une quinzaine de pièces 
essentiellement de son album-
référence.
L’orchestre qui a porté durant 
cette soirée euphorique, le nom 
de ce groupe mythique qui a 
donné une impulsion qualitative 
à la chanson Rai, était composé 
de Lotfi Attar à la guitare solo, 
Cheikh Dendane au saxophone, 
El Hachemi Djellouli à la 
batterie et au chant, Samir 
Merabet au clavier, Ahmed 
Souafi à l’accompagnement et au 
chant, Nabil Belhadj Ourradi à la 

basse et Abdeldjellil Selahdjia à 
la percussion.
Le groupe de Sidi Bel Abbès 
a été soutenu par une trentaine 
d’éléments du Chœur de 
l’Etablissement Arts et Culture, 
organisateur de ce concert-
anniversaire, répartie dans une 
polyphonie à quatre pupitres 
hautement esthétiques, dirigée 
d’une main de maitre par le 
maestro Zohir Mazari.
Durant près de deux heures de 
temps, le groupe Raïna Raï a 
galvanisé le public, descendu 
sur la piste pour danser sur entre 
autres titres, «Til tayla», «Khalti 
fatima», «Ma galouli aâlik ya 
zerga», «Goumari», «Hakda, 
hakda», «Zabana», «Ana ma 
âandi z’har», «Lalla Fatima», 
«Hé mamma may hé»,
«Oh yé Moulana», «Bellah ya 
lemdina», «Mimouna» et le plus 
attendu de tous «Ya Zina».
Dans une atmosphère festive, le 
public a cédé au déhanchement 
dès la première chanson, 
reprenant tous les refrains avec 
l’ensemble de la formation, 
représenté par le célèbre Lotfi 

Attar à la guitare, dont l’habilité 
du doigté n’a pris aucune ride 
et qui a fait part, au nom de 
tous ses amis musiciens, de ses 
«remerciements et son bonheur 
de retrouver le public d’Alger».
Le concert s’est déroulé sous 
un éclairage vif de grands 
soirs, soumis aux nuances 
multicolores des filtres de 
gélatines et les ambiances 
lumineuses et décoratives créées 
par les différentes projections sur 
grands écrans, d’ornements en 
images et en vidéos, ainsi que le 
son lourd des instruments soumis 
aux bons soins d’une équipe de 
techniciens professionnels.
Avec une technique singulière de 
jeu, Lotfi Attar atteint «la pureté 
référentielle» des sonorités 
d’une «Fender Stratocaster», 
qu’il soumet intelligemment à 
l’»effet de la distorsion», ce qui 
lui vaut incontestablement le 
titre de «seul et unique garant de 
l’identité sonore, de Raïna Raï, ce 
label que tout le monde reconnait 
aux premières notes de guitare», 
de l’avis d’un spectateur.
Le public qui a savouré tous les 

moments du concert a longtemps 
applaudi le groupe Raïna Raï, 
qui a choisi de clore cette belle 
soirée en reprenant encore la 
chanson tube, «Ya Zina».
Auparavant et en première 
partie, le nombreux public a eu 
droit à une prestation de qualité, 
rendue par le duo «WN Music», 
animé par le jeune «Wengy» ou 
«Abdou Legnawi» à la guitare, à 
qui les connaisseurs en musique 
avaient prédit une bel avenir, et 
sa femme Neyla, une chanteuse 
dotée d’une voix suave à la 
tessiture large.
Très applaudi par l’assistance, 

le jeune couple d’artistes, établi 
à Paris, a rendu durant une 
trentaine de minutes, deux de 
ses titres, «Je suis là», au genre, 
chaâbi-cubain et «Partir loin», 
une sorte de funky-rai, mêlé à la 
cadence dansante du berouali.
Le duo, «WN Music» compte 
déjà à son actif trois clips, 
«Rimiti», «Like Me» et «On ira», 
avant de sortir, «En compagnie», 
intitulé d’un «Mini album EP» 
(Extended Play : enregistrement 
plus long qu’un single et plus 
court qu’un album), et un 
«Mixtape» de huit titres, en 
cours d’enregistrement.

 La pièce de théâtre «Lamqam 
aw el âar» (le sanctuaire ou 
l’opprobre), de l’association 
de la promotion des activités 
culturelles de Batna, représente 
l’Algérie à la compétition du 
19e Festival international du 

théâtre universitaire de Monastir 
(Tunisie), prévu du 5 au 13 août, 
annoncent les organisateurs.
Conçu par Hassan Chiba sur 
un texte de Seddam Hocine 
Sahraoui, distingué dans la 
catégorie «Ecriture théâtrale» à la 

17e édition du Prix du président 
de la République, «Ali Maâchi» 
pour les jeunes créateurs, le 
spectacle «Lamqam aw el âar» 
est programmé pour la soirée du 
6 août.
Plaidoyer qui sensibilise sur 

le retour aux valeurs morales 
et à l’abandon des pratiques 
décadentes qui régissent les 
sociétés primaires et fragiles, 
le spectacle «met en garde 
contre les effets dévastateurs 
de l’ignorance qui amènent les 

individus vulnérables à sacraliser 

les croyances charlatanesques 

qui se nourrissent de tromperies 

et d’arnaques», explique Hassan 

Chiba, qui en a également assuré 

la scénographie.

L’Agence algérienne 
pour le rayonnement 
culturel (AARC) a 

organisé, jeudi à Alger, une 
conférence en hommage à 
la troupe artistique du Front 
de libération national (FLN), 
mettant l’accent sur le rôle de 
ses artistes dans la préservation 
de la mémoire et de l’identité 
nationales, et leur engagement 
à servir la Révolution nationale.
Lors d’une conférence placée 
sous le thème «L’Artiste et 
la Guerre de libération», le 
comédien Hamid Rabia, a 
souligné que les artistes dans 
différents domaines culturels 
(théâtre, musique, chant 
et cinéma) «ont contribué 
efficacement au combat et à la 
lutte des Algériens contre le 
colonisateur français qui voulait 

aliéner la culture et la mémoire 

algériennes».

«Créée en février 1958 sur 

ordre du haut commandement 

de la Révolution, la principale 

mission de la troupe artistique du 

FLN consistait à faire connaitre 

la résistance et la lutte du peuple 

algérien, et son patrimoine 
culturel séculaire, notamment à 
travers le théâtre», a-t-il ajouté.
Evoquant les débuts de la troupe, 
raconte M. Rabia, «35 membres 
s’étaient réunis clandestinement 
en Tunisie pour fonder la troupe 
qui s’est élargie, par la suite 
à 52 artistes, chapeautés par 
l’Mustapha Kateb, intellectuel 
et homme de théâtre», rappelant 
que sa première présentation 
était intitulée «vers la lumière».
La troupe du FLN était une 
«ambassadrice de la Révolution 
et a largement contribué à 
l’internationalisation de la 
cause algérienne dans les 
fora internationaux, à travers 
l’organisation de tournées dans 
les quatre coins du monde», a 
mis en avant M. Rabia, précisant 
que la troupe comptait à son 

actif également «les enfants de 
la Casbah», «les éternels» et «le 
testament».
L’artiste a rappelé, au passage, 
les nombreux artistes tombés 
en martyrs après avoir rallié 
l’ALN à l’instar de Abdelmadjid 
Réda et Ali Maachi ainsi que les 
haltes les plus importantes de 
la troupe après l’indépendance, 
notamment la création du théâtre 
national algérien (TNA).
Une exposition photos a été 
organisée à l’occasion retraçant 
le parcours de la troupe, ses 
membres, ses productions et ses 
tournées à travers le monde. La 
troupe a donné naissance à une 
sorte de résistance artistique et 
culturelle qui a fait connaitre la 
cause algérienne juste.

Conférence en hommage à la troupe artistique du FLN à Alger

Le groupe Raïna Raï célèbre à Alger les 40 ans 
de «Ya zina»

Le spectacle «Lamqam aw el âar», au 19e Festival du théâtre 
universitaire de Monastir
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Les autorités égyptiennes 
ont fixé un budget de près 
de 3 milliards de livres 

égyptiennes (97 millions de 
dollars, soit environ 88,5 millions 
d’euros) pour l’entretien et la 
restauration d’antiquités au cours 
de l’exercice 2023-2024, selon 
Ahmed Issa, ministre égyptien du 
Tourisme.
La majeure partie de ce coût sera 
autofinancée, a-t-il ajouté, par 
les revenus générés par les droits 
d’entrée aux différents sites.
Ahmed Issa a mis en relief le 
travail accompli par son ministère 
en vue de mettre en valeur le 
secteur du tourisme et d’améliorer 
l’accueil des visiteurs, notamment 
dans le développement de sites 
archéologiques et de musées, 

ainsi que dans l’amélioration de 
la qualité des services fournis.
Il a indiqué que plus de 4 
000 chambres d’hôtel étaient 
maintenant disponibles dans le 
pays, et a ajouté que les autorités 
s’efforçaient de rationaliser les 
procédures d’investissement 
dans des projets liés au tourisme, 
en particulier la construction 
d’hôtels, afin d’aider à suivre 
le rythme croissant du nombre 
de visiteurs en Égypte. Le pays 
a mis en place un plan visant à 
attirer 30 millions de touristes par 
an au cours des cinq prochaines 
années.
Environ 7 millions de touristes 
sont venus en Égypte au premier 
semestre 2023, a indiqué Ahmed 
Issa, et le ministère du Tourisme 

vise un nombre total de 15 
millions d’ici à la fin de l’année.
Par ailleurs, Moustafa Waziri, 
secrétaire général du Conseil 

suprême égyptien des antiquités, 
a indiqué que des objets 
antiques étaient exposés, et des 
expositions organisées au musée 

gréco-romain d’Alexandrie, en 
vue de sa réouverture prochaine. 
Il avait été fermé pour rénovation 
en 2005.
Certaines des pièces seront 
montrées au public pour la 
première fois, a-t-il ajouté, et 
d’autres ont été découvertes lors 
de fouilles archéologiques sous-
marines.
Moustafa Waziri a également 
mis en relief les efforts continus 
du pays visant à recouvrer les 
antiquités égyptiennes pillées 
dans le pays, et a précisé que plus 
de 30 000 objets antiques avaient 
été récupérés au cours des quatre 
dernières années.

Le chanteur et rappeur canadien 
Drake a révélé vendredi être 
l’acquéreur de la bague en forme 
de couronne ayant appartenu à 
la légende du rap Tupac Shakur, 
pour laquelle il a déboursé un 
million de dollars cette semaine 
lors d’une vente aux enchères.
L’artiste a posté, sur Instagram, 
une photo de sa main portant le 
fameux bijou, dessiné par 2Pac 
(son nom d’artiste) lui-même, 
parti mardi pour 1,016 million 
de dollars, frais et commission 
inclus, à l’issue d’une vente aux 
enchères organisée par la maison 
Sotheby’s.
Le montant représentait plus du 
triple de l’estimation initiale, 
comprise entre 200.000 et 
300.000 dollars.
Drake est connu pour dépenser 

sans compter, au point de 
s’acheter un Boeing 767 pour son 
usage personnel ou de débourser 
104 millions de dollars pour 
acquérir la maison qui fut jadis 
propriété du chanteur Robbie 
Williams, à Los Angeles.
Il a aussi fait parler de lui pour 
avoir parié un million de dollars 
sur la victoire de l’Argentine 
en finale de la dernière Coupe 
du monde de football (somme 
perdue car le score était nul à la 
fin du temps réglementaire).
La bague est une pièce unique, 
ornée d’une couronne inspirée 
par «Le Prince», livre de 
l’écrivain italien Nicolas 
Machiavel qui a beaucoup 
marqué Tupac Shakur, au point 
d’adopter le nom de scène 
Makaveli.

Sertie de rubis et de diamants, 
elle provient de la collection 
personnelle de Yaasmyn Fula, 
marraine de l’artiste et proche 
conseillère.
Incarnant une nouvelle 
génération de rappeurs qui 
chantent plus qu’ils ne parlent, 
Drake a placé douze de ses 
albums au sommet des ventes 
de disques aux Etats-Unis, une 
performance égalée récemment 
par Taylor Swift, seuls Jay-Z 
(14) et les Beatles (19) ayant fait 
mieux.
Tupac Shakur a été assassiné 
par balles le 7 septembre 1996 
alors qu’il se trouvait dans une 
voiture, à Las Vegas (Nevada). Il 
avait 25 ans.

 Le film saoudien «Hajjan» sera 
présenté en première mondiale 
au Festival international du 
film de Toronto en septembre, 
a annoncé son réalisateur Abou 
Bakr Chawky, cinéaste égyptien, 
sur Instagram.
«Un grand merci aux acteurs 
et à l’équipe pour leur travail 
infatigable ! C’était un privilège 
de travailler avec vous», a-t-il 
écrit.
«Hajjan» est un film saoudien 
qui raconte l’histoire de Matar, 
un garçon qui entreprend un 

voyage à travers le désert avec 
son chameau, Hofira.
Ce film est une coproduction 
entre le Centre du roi Abdelaziz 
pour la connaissance et la culture 
et la société de production Film 
Clinic du producteur égyptien 
Mohammed Hefzy.
Selon M. Chawky, «il s’agit 
avant tout d’une aventure qui 
met en lumière le lien profond 
entre un jeune cavalier et son 
chameau rebelle.»
Il précise que Matar et Hofira 
forment «un couple inséparable 

dont le lien est basé sur la survie 

et le fait d’être en cavale.»

Le film, écrit par l’égyptien Omar 

Chama et le saoudien Moufarrij 

Almajfel, met en scène les 

acteurs saoudiens Abdelmohsen 

al-Nemer, Ibrahim al-Hsawi, 

Alshaimaa Tayeb, Azzam el-

Nemr, Omar Alatawi et Tuleen 

Barbood.

L’Égypte alloue un budget de 97 millions de dollars 
pour la restauration d’antiquités

Le film saoudien «Hajjan» sera présenté en première
 au Festival international du film de Toronto

La bague à un million de Tupac Shakur a été achetée 
par Drake
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La dernière maison où a 
habité Lisa Marie Pres-
ley a été mise en vente 

pour 4,6 millions de dollars la 
semaine dernière… et a déjà 
trouvé son acheteur ! La fille du 
King avait loué cette propriété 
située à Calabasas, en Califor-
nie, en 2020. Elle y a vécu avec 
Danny Keough, son ex-mari, et 
ses jumelles de 14 ans Harper et 
Finley, nées de son union avec 
Michael Lockwood, jusqu’à 
sa mort prématurée survenue 

en janvier dernier à cause d’un 
arrêt cardiaque. Elle n’avait que 
54 ans.
D’après TMZ, Lisa Marie Pres-
ley se plaisait tellement dans 
cette demeure qu’elle comptait 
l’acheter.
Un havre de paix
Rénovée de fond en comble ces 
derniers mois, la maison com-
prend six chambres, autant de 
salles de bains, mais aussi une 
salle de cinéma, une cave, une 
piscine et une vue magnifique 

sur le canyon environnant.
Un charme certain qui a attiré 
quelques grosses fortunes, et 
l’une d’entre elles a déjà sorti 
son chéquier. La maison a été 
vendue cette semaine au prix de-
mandé, comme le relaye People.
Outre ses jumelles, Lisa Marie 
Presley laisse derrière elle sa 
fille aînée, Riley Keough, mais 
aussi sa mère, Priscilla Presley, 
tandis que son fils Benjamin 
s’est suicidé en 2020 à l’âge de 
27 ans.

La demande du Premier mi-
nistre canadien Justin Trudeau a 
porté ses fruits: la méga star de 
la pop américaine Taylor Swift 
fera finalement un crochet par 
le Canada dans le cadre de sa 
tournée mondiale.
Six concerts seront ainsi orga-
nisés à Toronto, plus grande 
ville du pays, en novembre 
2024, dans une salle de près 
de 50.000 places, ont annoncé 
jeudi le sponsor de l’évènement 
Rogers Communications et la 
chanteuse.
«Il s’avère que ce n’est PAS la 
fin d’une époque. Miami, Nou-
velle-Orléans, Indy (Indiana-
polis) et Toronto: Le Eras Tour 
arrive chez vous en 2024», a 

déclaré l’artiste de 33 ans sur 
Twitter, rebaptisé «X».
Débutée en mars dans l’Etat 
américain de l’Arizona, sa tour-
née mondiale «Eras» comptait 
jusqu’ici plus de 100 concerts - 
tous complets - aux Etats-Unis, 
au Mexique, en Europe, en Asie 
et en Australie, mais aucun 
au Canada, au grand dam des 
«Swifties» canadiens, les fans 
de l’artiste.
Tellement que Justin Trudeau 
lui-même s’est directement 
adressé à Taylor Swift dans un 
tweet reprenant les paroles de 
ses chansons et devenu viral en 
quelques heures début juillet.
«C’est moi, salut. Je connais 
des endroits au Canada qui 

rêveraient de vous accueillir. 
Alors, ne faites pas de cet été 
un autre été cruel. Nous espé-
rons vous voir bientôt», avait-il 
écrit, en référence à la chanson 
«Cruel Summer».
En juin, un député conservateur, 
membre de l’opposition, avait 
déploré le manque de consi-
dération de la chanteuse pour 
le Canada et déposé ce qu’il 
a appelé un «grief officiel» au 
parlement, l’implorant d’ajou-
ter quelques dates dans le pays.
Jeudi, la décision de Taylor 
Swift de venir à Toronto faisait 
la Une des médias électroniques 
canadiens. Le dernier concert 
de la chanteuse au Canada re-
monte à 2018.

Tremblez baleines bleues ! L’un de 
vos lointains ancêtres aujourd’hui 
disparu pourrait dépasser votre re-
cord de l’animal le plus lourd ayant 
jamais vécu sur Terre, selon une 
étude publiée mercredi.
Le mastodonte marin appelé Peru-
cetus colossus, dont les premiers 
fossiles ont été découverts au Pérou 
en 2010, vivait il y a 39 millions 
d’années. Son poids moyen a été 
estimé à 180 tonnes par une équipe 
de scientifiques dont les travaux 
sont publiés dans Nature.
Un chiffre insuffisant pour rempor-
ter le titre d’animal le plus lourd 
de tous les temps, puisque la plus 
grosse baleine bleue moderne ja-
mais répertoriée pesait 190 tonnes 
selon le Guinness World Records. 
Un record donc, dépassant même 
les dinosaures géants disparus il y 
a des millions d’années.
Mais en extrapolant à partir des 
ossements massifs de Perucetus 
colossus (la «baleine colossale du 
Pérou»), les chercheurs suggèrent 
que le poids de l’ancien cétacé pou-
vait varier de 85 à... 340 tonnes.
Ils restent prudents dans leurs 
conclusions, mais «il n’y a aucune 

raison de penser que le spécimen 
découvert au Pérou était le plus gros 
de son espèce», déclare à l’AFP Eli 
Amson, co-auteur de l’étude.
«Il y a de fortes chances que cer-
tains individus aient battu le re-
cord» de la baleine bleue, ajoute ce 
paléontologue du Muséum national 
d’histoire naturelle de Stuttgart en 
Allemagne. Ce qui est sûr, c’est 
«que nous sommes dans la même 
fourchette».
Le premier fossile de Perucetus co-
lossus a été découvert en 2010 dans 
le désert de la côte sud du Pérou 
par le paléontologue Mario Urbina. 
Mais cela «ressemblait plus à un 
rocher qu’à un fossile», selon Eli 
Amson.
Au total, 13 gigantesques vertèbres 
- dont l’une pesait près de 200 kg - 
ont été trouvées sur le site, ainsi que 
quatre côtes et un os de la hanche.
Il a fallu des années et de nom-
breux voyages pour collecter et 
préparer les fossiles, et plus long-
temps encore pour que l’équipe de 
chercheurs péruviens et européens 
détermine exactement à quoi elle 
avait affaire: une nouvelle espèce 
de basilosauridae, une famille 

éteinte de cétacés.
La famille des cétacés actuels com-
prend les dauphins, les baleines et 
les marsouins. Leurs premiers an-
cêtres vivaient sur la terre - certains 
ressemblaient à de petits cerfs.
Au fil du temps, ils ont migré vers 
l’eau, et les basilosauridae sont les 
premiers cétacés à avoir adopté un 
mode de vie entièrement aquatique. 
Pour s’adapter à ce changement (et 
pouvoir stocker notamment plus 
d’énergie), ces mammifères marins 
se sont mis à grossir, un processus 
d’évolution appelé gigantisme.
Ils ont atteint le maximum de 
leur masse corporelle 30 millions 
d’années plus tôt qu’estimé, selon 

l’étude.
Comme les autres basilosauridae, 
Perucetus colossus avait une tête 
«ridiculement petite» par rapport 
à son corps, même si l’on n’a pas 
trouvé d’os l’attestant, précise le Dr 
Amson. 
En l’absence de dents, il est impos-
sible de savoir avec certitude ce que 
mangeaient ces géants aquatiques. 
Mais le scientifique émet l’hypo-
thèse qu’ils ratissaient les fonds 
marins, notamment parce qu’ils ne 
pouvaient pas nager rapidement.
L’animal évoluait certainement en 
eaux peu profondes au vu de la 
lourdeur de ses os: le squelette en-
tier du spécimen retrouvé au Pérou 

pesait entre cinq et sept tonnes, soit 
plus de deux fois le poids du sque-
lette d’une baleine bleue.
«Il s’agit sans aucun doute du sque-
lette le plus lourd de tous les mam-
mifères connus à ce jour, ainsi que 
de tous les animaux aquatiques», 
souligne l’auteur de l’étude.
L’imposant mammifère avait be-
soin d’un squelette lourd pour com-
penser l’énorme quantité de graisse 
flottante - et d’air dans ses poumons 
- qui auraient pu le faire remonter à 
la surface.
Ce juste équilibre entre la densité 
osseuse et la graisse lui a permis 
de se maintenir au milieu d’environ 
10 mètres d’eau «sans bouger un 
muscle», explique Eli Amson.
Perucetus colossus «est très dif-
férent de tout ce que nous avons 
trouvé jusqu’à présent», commente 
auprès de l’AFP Felix Marx, expert 
en mammifères marins au musée 
néo-zélandais Te Papa Tongarewa, 
qui n’a pas participé à l’étude.
Les fossiles sont exposés au Mu-
séum d’histoire naturelle de Lima.

La dernière maison de Lisa Marie Presley a trouvé preneur 
pour 4,6 millions de dollars

Taylor Swift viendra finalement au Canada 
après l’invitation de Trudeau

L’animal le plus lourd de tous les temps ?

 Un ancêtre de la baleine bleue pourrait battre le record
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Journée nationale de l’armée:

  ANP: des rôles pionniers dans la protection de la patrie, 
une cohésion perpétuelle avec le peuple

L’Algérie célèbrera, 
vendredi, 
la Journée 

nationale de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 
décrétée par le président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 
en reconnaissance 
des rôles pionniers de 
l’institution militaire dans 
la protection de la patrie 
et l’accomplissement 
de ses nobles missions 
constitutionnelles pour 
assurer la sécurité globale 
conformément à une vision 
éclairée, et en consécration 
de sa cohésion perpétuelle 
avec le peuple algérien.
Les interventions héroïques 
des membres de l’ANP 
pour secourir et aider les 
citoyens encerclés par les 
feux de forêt qui ont touché 
récemment certaines régions 
du pays et qui ont été éteints 
en un temps record, avec 
le concours des agents de 
la Conservation des forêts 
et de la Protection civile, 
illustrent parfaitement cette 
cohésion.
Dix militaires sont tombés en 
martyrs lors des opérations 
d’évacuation des citoyens 
piégés par les flammes, ce 
qui prouve une fois de plus 
la solidité des liens entre 
l’armée et la nation.
Ce drame qui a fait 34 
victimes, a renforcé les 
valeurs de solidarité 
et d’entraide entre les 
Algériens, en témoignent 
l’élan national de solidarité 
et les marques de sympathie 
envers les familles des 
victimes, civiles et 
militaires, à travers les 
messages de condoléances 
et de compassion qui ont 
submergé les réseaux 
sociaux, dont le message de 
condoléances du président 
de la République. Des 
photos des victimes ont été 
postées ainsi que des vidéos 
immortalisant l’héroïsme 
et le courage des membres 
de l’ANP, digne héritière 

de l’Armée de libération 
nationale (ALN), affrontant 
les flammes et lors des 
opérations de secours, avant 
de parvenir à maîtriser 
les feux avec les moyens 
matériels et humains 
importants mobilisés.
L’Armée nationale 
populaire (ANP) demeure, 
depuis l’indépendance, «le 
porte-étendard des glorieux 
Chouhada et Moudjahidine», 
comme l’a souligné le 
président de la République 
dans son message à 
l’occasion de la célébration 
du 61e anniversaire de la 
fête de l’Indépendance et 
de la Jeunesse, rendant 
hommage à la digne héritière 
de l’Armée de libération 
nationale (ALN) «fièrement 
et dignement postée aux 
frontières et sur les fronts, 
pour défendre la Patrie et la 
Nation».
La cohésion du peuple 
algérien avec ses dirigeants 
dévoués et ses institutions 
constitutionnelles dont 
l’institution militaire, 
demeure «le seul garant de 
la sauvegarde de la sécurité 
et de la stabilité du pays», 
comme l’a affirmé le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-major de 
l’Armée nationale populaire 
lors d’une précédente 
occasion où il avait mis en 
avant «les nobles sentiments 

qu’éprouve le peuple 
algérien authentique et 
conscient envers la patrie 
qui a besoin des efforts de 
tous, des efforts basés sur 
l’entraide et la solidarité, 
mais aussi de l’engagement 
constant et total pour servir 
l’Algérie et contribuer à la 
sauvegarde de sa sécurité, sa 
stabilité et sa souveraineté 
nationale».
L’ANP connaît ces dernières 
années un bond important 
en matière de modernisation 
et de développement des 
capacités de combat et 
de professionnalisme, 
de développement de 
la ressource humaine et 
exécute un programme de 
préparation au combat avec 
rigueur et compétence, avec 
des exercices tactiques avec 
munitions réelles, tout au 
long de l’année.
L’ANP a, également, réalisé 
des résultats remarquables 
en matière de lutte contre 
le terrorisme et le crime 
organisé pour la défense 
des principes de la glorieuse 
Révolution, la sauvegarde 
de la souveraineté et de 
la sécurité du pays, et la 
protection des frontières, de 
l’intégrité territoriale et de 
l’unité du peuple, outre sa 
participation à la promotion 
de l’économie nationale 
à travers une stratégie 
étudiée visant à réaliser 

l’autosuffisance, satisfaire 
les besoins du marché 
national et développer une 
base industrielle nationale.
Dans l’éditorial de son 
dernier numéro, la revue 
«El Djeich» a souligné 
que l’évaluation de la 
préparation opérationnelle 
des forces armées dans tous 
les exercices de simulation 
de combat réel exécutés 
récemment, jour et nuit, 
traduit «le progrès important 
réalisé sur tous les plans 
et la bonne coordination 
entre les différentes unités 
participantes ainsi que leur 
capacité à mener avec brio 
les différents combats», 
outre «la bonne maitrise 
des différentes armes et des 
équipements modernes de 
haute technologie, ce qui 
ne laisse aucun doute sur 
le niveau de préparation 
opérationnelle atteint par les 
différentes composantes de 
l’ANP».
La revue a, en outre, 
indiqué que l’ANP a pu, 
dernièrement, «accomplir 
des réalisations importantes 
sur tous les plans, à la 
faveur d’une stratégie aux 
repères claires et d’un 
travail minutieux et continu, 
à travers la disponibilité de 
ses éléments à s’adapter 
en permanence aux 
développements, conscients 
des différents menaces 

sécuritaires qui pèsent sur 
notre pays et de la nécessité 
de consentir davantage 
d’efforts pour atteindre les 
plus hauts niveaux».
Historiquement, l’ANP se 
distingue des autres armées 
du monde par le fait qu’elle 
n’a pas été instituée par 
décret, un élément parmi 
d’autres qui explique la 
portée profonde de la 
dimension nationale et du 
prolongement populaire 
de la digne héritière de 
l’ALN née de la matrice 
des souffrances d’un peuple 
qui a subi les pires épreuves 
et déclenché une des plus 
grandes révolutions de 
l’histoire contemporaine.
Et c’est par attachement 
à cette glorieuse histoire, 
qu’a été promulgué le décret 
présidentiel N 22-217 du 8 
juin 2022 portant  institution 
de cette Journée nationale 
pour célébrer la conversion 
de l’Armée de libération 
nationale (ALN) en 
Armée nationale populaire 
(ANP), le 4 août 1962, et 
souligner la poursuite, «sans 
relâche», de l’institution 
militaire de son rôle «dans 
le processus d’édification 
du pays, de la sauvegarde 
de l’unité nationale et de 
l’indépendance, la défense 
de la souveraineté nationale 
et la préservation de 
l’intégrité territoriale».
Cette journée nationale est 
célébrée au niveau de toutes 
les composantes de l’ANP, 
déployées sur l’ensemble 
du territoire national, à 
travers l’organisation de 
manifestations et d’activités, 
en reconnaissance aux 
martyrs et aux moudjahidine 
de la Guerre de libération 
bénie, aux martyrs du 
devoir national, aux 
grands invalides de la 
lutte antiterroriste, et aux 
éléments de l’ANP pour leur 
dévouement indéfectible 
et leurs sacrifices 
incommensurables.


